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Professores: greve contra a reforma
da previdência e o ataque à carreira
Apeoesp realiza assembleia, nesta terça, às 14h, em frente à Alesp,
com professores da rede estadual de todo o Estado de São Paulo

ÁGUAS DE SÃO PEDRO - JD. PORANGABA
TERRENO: 612 M2 - CONST. 142 M2

2 DORM., SALA, COZINHA, BANHEIRO, VARANDAS + 1
SUÍTE  EXTERNA,

FORNO E CHURRASQUEIRA.
R$ 300.000,00

(COM OPÇÃO DE + UM TERRENO ANEXO COM 308 M2
TOTALIZANDO R$ 350.000,00)

Contato: Célio Imóveis - (19) 3482.1932/  999090934
CRECI - 20.304

MAIS MÉDICOS - I
A Câmara dos Deputados

deve votar, esta semana, Medida
Provisória (890/2019), que cria o
programa Médicos Pelo Brasil, em
substituição ao Mais Médicos. A
MP perde validade quinta (28). O
relator no Congresso Nacional,
senador Confúcio Moura (MDB-
RO), acrescentou ao texto regra
que permite a reincorporação dos
médicos cubanos ao novo progra-
ma, por prazo de dois anos.

MAIS MÉDICOS - II
Outro projeto que pode avan-

çar no Congresso, nesta semana, é
o que instituiu o Exame Nacional
de Revalidação de Diplomas Médi-
cos Expedidos por Universidades
Estrangeiras, o Revalida. E, cami-
nhando assim, a falta de médicos
pode ser solucionada em todo o
País. Se Piracicaba, que é um gran-
de centro, já sofre com falta - prin-
cipalmente quando estão em férias
os titulares dos PSF -, imaginem
nos rincões da Amazônia!!!

EVACUAÇÃO - I
Os estabelecimentos de ensi-

no privado de Piracicaba deverão
possuir um plano de evacuação
para ser adotado em situações de
risco. A obrigatoriedade está no
projeto de lei 102/2019, de autoria
do vereador Ronaldo Moschini
(CID) e aprovado em segunda dis-
cussão na reunião ordinária de
quinta (21). O texto segue para a
sanção do Executivo.

EVACUAÇÃO - II
A exigência de plano de eva-

cuação em situações de risco imi-
nente ou já instalado vale para to-
dos os estabelecimentos de ensino
privado da cidade, embora Mos-
chini sugira sua extensão também
para a rede pública --o que requer
o envio à Câmara de proposta de
teor semelhante elaborada pelo
próprio Executivo. Ótimo. Mas
perguntar não ofende: isso já
não é atribuição do Corpo de
Bombeiros no momento do al-
vará de funcionamento?

DATA
A Câmara de Vereadores de

Piracicaba alterou a data das duas
reuniões extraordinárias para vo-
tar o projeto de lei 253/2019, do
Executivo, que implementa altera-
ções no PPA (Plano Plurianual)
2018-2021. Convocada pelo presi-
dente da Mesa Diretora, Gilmar
Rotta (MDB), a apreciação à pro-
positura ocorrerá na quinta (28),
após a reunião ordinária.

OMISSÃO
A vereadora Adriana Cristi-

na Sgrigneiro Nunes, a Coronel
Adriana (CID), contestou a respos-
ta da Prefeitura a requerimento de
sua autoria em que questiona a
obrigação do Executivo local de fis-
calizar as finanças da Ambiental,
empresa contratada pelo governo
municipal para a realização de ser-
viços de limpeza, coleta e tratamen-
to de lixo na cidade. Para a edil,
está lá no item 22 do contrato: é
obrigação da Prefeitura fiscalizar
a saúde financeira; "está lá textu-
almente". A Prefeitura entende que
é da agência reguladora.

APESP
A Apesp (Associação dos Pro-

curadores do Estado de São Pau-
lo) realizou eleições quinta (21), em
sua sede administrativa, na capi-
tal paulista. Com um quórum de
900 associados votantes, a chapa
"Apesp para Tod@s" foi eleita
com 520 votos (57,78%). A elei-
ção é para o biênio 2020/2021 e
definiu os quadros para a nova
Diretoria, Conselho Fiscal e Con-
selho Assessor. O atual diretor
financeiro da entidade, Fabrízio
de Lima Pieroni, será o próximo
presidente da entidade.

APAMAGIS
Vanessa Ribeiro Mateus foi

eleita sábado (23) presidente da
Apamagis (Associação Paulista
de Magistrados) para o biênio
2020/2021. É a primeira mu-
lher a comandar a Apamagis
desde sua fundação, há 66
anos. Na administração, terá o
apoio dos integrantes do Con-
selho Consultivo, Orientador e
Fiscal, também eleito sábado.
Associada da Apamagis desde
2013, já ocupou o cargo de te-
soureira da entidade.

CÂMERAS
A Semuttran (Secretaria

Municipal de Trânsito e Trans-
portes) está instalando 15 novas
câmeras de videomonitoramen-
to em diversos pontos da cida-
de. A previsão é que no final
desse mês todas já estejam fun-
cionando, com as imagens
transmitidas em tempo real na
CIM (Central Integrada de Mo-
nitoramento), que está sendo
ajustada e funcionará no 2º an-
dar do Centro Cívico. Os equi-
pamentos estão sendo instala-
dos em postes de 15 metros de
altura. Mas o quebra-quebra,
pelo visto, já começou!

QUESTIONAMENTOS
O contrato 28/2018, firmado

pela Emdhap (Empresa Municipal
de Desenvolvimento Habitacional
de Piracicaba) com a empresa Ka-
rol Lopes Assessoria e Consultoria
em Serviço Social Ltda. ME, é alvo
de questionamentos do vereador
Laércio Trevisan Jr. (PL) no re-
querimento 944/2019, aprovado
com urgência quinta (21).

Professores da rede estadual
de ensino participam, nesta terça
(26), de assembleia marcada pela
Apeoesp (Sindicato dos Professo-
res do Ensino Oficial do Estado de
São Paulo) quando deverá ser
marcada uma data de deflagra-
ção de greve de categoria contra a
reforma da previdência proposta
pelo governador João Doria
(PSDB) e o ataque à carreira do
magistério. A assembleia estadu-
al, que será coordenada pela presi-
dente da Apeoesp, a deputada es-
tadual Professora Bebel (PT), está
marcada para as 14h, em frente à
Alesp (Assembleia Legislativa de
São Paulo), e contará com a parti-
cipação de professores de Piracica-
ba e todas as regiões do Estado, que

já estão aderindo ao movimento que
vem sendo desenvolvido pelas sub-
sedes da Apeoesp desde a última
semana, o que deverá provocar pa-
ralisações em diversas escolas.
"Com a reforma da previdência es-
tadual, o governador Doria quer
que trabalhemos mais, paguemos
mais e ganhemos menos de apo-
sentadoria", diz a Professora Be-
bel, orientando também os profes-
sores para que não optem pela far-
sa da modernização da carreira.
"Não bastasse confiscar mais 3%
dos nossos salários, aumentando
a alíquota da previdência estadual
de 11% para 14%, o governo Doria
quer implantar uma 'nova carrei-
ra' para o magistério", completa.
Com esta chamada de 'nova carrei-

ra', a presidente da Apeoesp diz que
o Governo promete aumentar o sa-
lário base em 54%, mas trata-se de
uma armadilha. "Nossos salários
serão substituídos por subsídios e
quem aderir perderá o direito a to-
dos os adicionais (sexta-parte, quin-
quênios, gratificações)", alerta. Po-
rém, para evoluir nessa nova car-
reira - apenas horizontalmente - os
professores terão que ser aprova-
dos em uma prova, cujos critérios
não estão claros. "Essa prova po-
derá ser 'calibrada' para que somen-
te uma pequena parcela tenha rea-
juste salarial", explica. Contrária a
qualquer tipo de avaliação, a Pro-
fessora Bebel diz que quem precisa
de avaliação não são os professo-
res. "Já fomos aprovados em con-

curso e trabalhamos muito pela
educação pública. Quem deve ser
avaliado é o governador e o secre-
tário da Educação (Rossieli Soares),
que, aliás, estão indo muito mal. A
carreira atual tem falhas? Certa-
mente, mas com ela temos estabili-
dade e outras garantias. Nesta
"nova" carreira, ficaremos nas
mãos do secretário da Educação.
Não caiam nessa! Acreditem no
sindicato. Todas as vezes que lan-
çamos um alerta, fica demonstra-
do mais adiante que tínhamos ra-
zão. Novos materiais com análise
mais detalhada sobre essa farsa
da 'nova carreira' serão publica-
dos", informa, convidando os pro-
fessores a participarem desta im-
portante assembleia.

Sindicato dos Papeleiros empossa nova diretoria
Divulgação

Chico passa a presidência para o novo presidente, Emerson Cavalheiro

Em solenidade na última
sexta (22), foi empossada a nova
diretoria do Sintipel (Sindicato
dos Trabalhadores nas Indústri-
as do Papel, Papelão e Cortiça de
Piracicaba), eleita nos dias 21 e
22 de maio deste ano. O novo pre-
sidente é Emerson Cavalheiro,
funcionário da Oji Papeis, que
atua no setor há 24 anos e que
encabeçou a chapa 1 "RenovAção
e Conquistas", composta por 23
membros. O então presidente do
Sintipel, Francisco Pinto Filho, o
Chico, foi empossado vice-presi-
dente da entidade, que representa
trabalhadores das indústrias de

papel, papelão, cortiça e artefatos
de papel, e fez questão de agrade-
cer a cada um que atuou ao seu
lado nos 33 anos que esteve à
frente da entidade, ressaltando
as conquistas que a categoria teve
nestas mais de três décadas e fa-
lou dos desafios e do compromis-
so que a nova diretoria tem com a
categoria, neste momento em que
os trabalhadores brasileiros vêm
sendo atacados pelas mudanças
na legislação trabalhista. A sole-
nidade foi na sede campestre do
Sintipel, no bairro Conceição, e a
posse foi dada pelo presidente do
Conespi (Conselho das Entidades

Sindicais de Piracicaba), Wagner
da Silveira, o Juca, que destacou

a importância do Sintipel na de-
fesa dos trabalhadores.

Os professores podem parar!
A reforma vai nosA reforma vai nosA reforma vai nosA reforma vai nosA reforma vai nos
fazer trabalharfazer trabalharfazer trabalharfazer trabalharfazer trabalhar
mais, pagar maismais, pagar maismais, pagar maismais, pagar maismais, pagar mais
e ganhar menose ganhar menose ganhar menose ganhar menose ganhar menos

Professora Bebel

Nós, professoras e profes
sores, juntamente com
todo o funcionalismo

estadual, estamos mobilizados
e podemos parar neste final de
ano. O governo Doria está fa-
zendo um duplo ataque contra
nós. Enviou para a Assembleia
Legislativa dois projetos de lei
de reforma da previdência es-
tadual. Na realidade, uma re-
forma inoportuna e totalmente
fora de propósito, porque já
houve uma reforma da previ-
dência no estado de São Paulo
em 2007, que criou a SPPREV
e aumentou nossa contribuição
de 6% para 11%. Naquele mo-
mento, nosso antigo Instituto
de Previdência (IPESP) dispu-
nha de um patrimônio, consti-
tuído com nossas contribui-
ções, que não foi repassado à
SPPREV. Não existe clareza
quanto ao seu destino. O Go-
verno também alega que o Es-
tado devia à Previdência Esta-
dual R$ 48 bilhões e que esse
dinheiro foi repassado mensal-
mente em dois anos, mas isso
não está demonstrado. Como

Deputada Estadual e Presiden-
ta da APEOESP, vou cobrar essa
demonstração de contas. A re-
forma vai nos fazer trabalhar
mais, pagar mais e ganhar me-
nos. A contribuição, que passou
de 6% para 11% em 2007, agora
passará a 14%. Ganhamos pou-
co, não temos reajuste e o go-
verno quer tirar mais de nós. Ao
mesmo tempo, permite que ricos
empresários não paguem impos-
tos. Com isso, são reduzidas as
verbas da educação, da saúde,
da segurança, de todos os ser-
viços públicos. Vamos trabalhar
mais e ganhar menos. A idade
mínima passa o conjunto dos
servidores para de 55 anos a 62
anos (mulheres) e de 60 para 65
anos (homens). No caso do ma-
gistério, passa de 50 anos para
57 anos (professoras) e de 55
para 60 anos (professores). As
mulheres são mais penalizadas,
pois terão que trabalhar 7 anos
a mais. Os homens, 5 anos a
mais. A forma de cálculo da
aposentadoria mudará tam-
bém. Vamos receber apenas 60%
do valor integral. Teremos que
trabalhar 40 anos para termos
o salário integral! O outro ata-

que que o governo faz aos pro-
fessores e professoras é criar
uma chamada "nova carreira"
em gabinetes, sem nenhum di-
álogo, prejudicando a catego-
ria. Pelo que foi anunciado, os
professores que optarem por
essa farsa da "nova carreira"
passariam a receber "subsídios"
e não salários. Sabe o que isso
quer dizer? Que terão que abrir
mão de todos os direitos da
atual carreira, como quinquê-
nios, sexta-parte (adicional que
recebem com 20 anos de servi-
ço), licença prêmio, ALE (adicio-
nal que recebem quando a escola
fica em local de difícil acesso) e
todos os demais acréscimos e
vantagens conquistados ao lon-
go da carreira. É o tal subsídio e
só. Nossa carreira atual pode
ter falhas, mas ela garante di-
reitos que o governo quer nos
tirar. Esse subsídio subiria a

cada dois anos, mas depende
de uma prova. Quer dizer, se o
governo fizer uma prova mui-
to, muito difícil (principalmen-
te considerando que os profes-
sores trabalham até 64 horas
por semana em diversas esco-
las), muitos poucos obterão
nota para terem direito ao re-
ajuste. Isto significa, na ver-
dade, o congelamento do tal
"subsídio". O que o governo
quer fazer é ilegal. Subsídio só
pode ser pago a Presidente da
República, Ministros, Gover-
nadores, Secretários, Desem-
bargadores, Ministros dos Tri-
bunais Superiores. Mas esse
pessoal não tem que fazer pro-
va para terem reajustes sala-
riais, não é? Por tudo isso, es-
tamos em luta. Não descarta-
mos uma greve. Nossa assem-
bleia estadual será no dia 26
de novembro, terça-feira, às 14
horas, em frente à Assembleia
Legislativa. Vamos precisar do
apoio dos pais, dos estudantes
e de toda a sociedade.

Professora Bebel, presi-
denta da Apeoesp e De-
putada Estadual pelo PT

Semtre oferece 10 vagas para
curso de informática básica
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A Prefeitura de Piracicaba, por
meio de uma parceria entre a Se-
mtre (Secretaria Municipal de Tra-
balho e Renda) e SME (Secretaria
Municipal de Educação), oferece 10
vagas para o curso de informática
básica gratuito. O objetivo é promo-
ver inclusão digital, auxiliando os
alunos a conhecer e dominar as fer-
ramentas básicas da informática.
As inscrições serão na Semtre, no
setor de Qualificação, nesta quarta
(27), às 8h30. Serão disponibiliza-
das 10 vagas no período da manhã
(das 8h às 11h) de terça, quinta e
sexta. A carga horária do curso é de
33 horas, com início no dia 3 de de-
zembro. O curso é composto por 11
encontros. "O curso de informática
básica permite que os alunos ampli-
em suas habilidades e competência
na área da informática, aumen-
tando assim as chances de inser-
ção no mercado de trabalho", en-
fatiza José Luiz Ribeiro, secretário
municipal de Trabalho e Renda.

INSCRIÇÕES - Para as ins-
crições será necessário levar RG,
CPF e comprovante de endereço
atualizado. Os interessados devem
apresentar original e cópia dos
documentos. A matrícula será fei-
ta no ato da inscrição. Os requisi-
tos são ter mais de 14 anos e ser
alfabetizado. Alunos menores de
idade (14 a 17 anos) deverão reali-
zar a matrícula acompanhados
dos pais ou responsáveis. A matrí-
cula deverá ser realizada pelo pró-
prio candidato, a seleção será feita
por ordem de chegada, mediante
a apresentação de todos os docu-
mentos. O aluno faltante no pri-
meiro dia do curso será conside-
rado desistente. Esse curso desti-
na-se prioritariamente a desem-
pregados. Serão inscritos cinco
candidatos como suplentes/lista
de espera, caso haja desistência.
A Semtre e a SME não fornecerão
subsídio para o transporte do alu-
no durante o curso.

Edição: 10 páginas
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Terça-feira, 26 de novembro de 2019

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino, circulação de terça-feira a domingo,
em Piracicaba, Rio das Pedras, Mombuca e Saltinho)

Fundador e diretor:
Evaldo Vicente

Gerente comercial:
Sidnei Borges

Rua São João, 1569 - Sala 01
Piracicaba-SP-CEP 13.416-585

Tel (19) 2105-8555

IMPRESSÃO - Jornais TRP Ltda., rua Luiz Gama, 144,
Jardim Caxambu - Piracicaba-SP, tel 3411-3309

Entre árvores e tantos natais
Antes dessa minhaAntes dessa minhaAntes dessa minhaAntes dessa minhaAntes dessa minha
árvore adultaárvore adultaárvore adultaárvore adultaárvore adulta
adornar a sala daadornar a sala daadornar a sala daadornar a sala daadornar a sala da
minha casa deminha casa deminha casa deminha casa deminha casa de
hoje, tínhamos nahoje, tínhamos nahoje, tínhamos nahoje, tínhamos nahoje, tínhamos na
casa da infânciacasa da infânciacasa da infânciacasa da infânciacasa da infância
uma outra árvoreuma outra árvoreuma outra árvoreuma outra árvoreuma outra árvore

A visita das
crianças judias

Tenho, por judeus e
sua cultura, afeto e
admiração gratuitos

"In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis"

Por uma cidade que
ama seus animais

Ainda sonhamosAinda sonhamosAinda sonhamosAinda sonhamosAinda sonhamos
com cidadescom cidadescom cidadescom cidadescom cidades
ecologicamenteecologicamenteecologicamenteecologicamenteecologicamente
sustentáveissustentáveissustentáveissustentáveissustentáveis

Contrato de trabalho
verde amarelo

Uma questão de
coerência foi refutada?

Ao menos umAo menos umAo menos umAo menos umAo menos um
presidente, dapresidente, dapresidente, dapresidente, dapresidente, da
nossa históricanossa históricanossa históricanossa históricanossa histórica
republicana, querepublicana, querepublicana, querepublicana, querepublicana, que
tivesse ativesse ativesse ativesse ativesse a
coragem de Domcoragem de Domcoragem de Domcoragem de Domcoragem de Dom
Pedro I ou aPedro I ou aPedro I ou aPedro I ou aPedro I ou a
sabedoria desabedoria desabedoria desabedoria desabedoria de
Dom Pedro IIDom Pedro IIDom Pedro IIDom Pedro IIDom Pedro II

Lá está ela, novamente, no
meio da sala, a encher a casa
de luz, de alegria e também

de alguma nostalgia - por que
não? A velha árvore de natal aqui
de casa já alcançou a maiorida-
de. Há mais de dezoito anos ela
invade o final do mês de novem-
bro e surge radiante ao lado do
sofá. Sempre penso que é cedo de-
mais para montá-la, que talvez
valha a pena esperar um pouco
mais. Mas acabo cedendo ao dese-
jo de ver a casa entrando no clima
natalino e, quando me dou conta,
estamos enfeitando a dita cuja.

Fico pensando que, se minha
velha árvore de natal pudesse fa-
lar, certamente ela nos diria dos
natais de outrora, de tudo o que
ouviu, viu e viveu nas suas quase
duas décadas. Penso que o relato
de minha árvore daria conta de
revelar as perdas, as tristezas e
as alegrias desses anos todos. Daí,
me invade a tal da nostalgia na-
talina e sem conseguir escapar do
clichê lembro como eram diferen-
tes os natais do passado. Havia
no ar um quê de novidade, de
expectativa, de ansiedade. A che-
gada do natal era um aconteci-
mento. A casa ficava cheia. Gen-
te que quase nunca víamos che-
gava de todos os lados. Tios,
tias, primos, amigos, amigos de
amigos, maridos de umas, com-
panheiras de outros, latidos de
cachorro, o presépio se equili-
brando sobre a mesa estreita no
meio do povaréu. E a velha ár-
vore - essa da casa de eu-meni-

no - lá, plantada sobre o mar sem
fim dos cartões de natal.

As ruas e as casas no natal de
antes também me parecem dife-
rentes das de hoje. Acho que as
casas, antes, eram mais vivas,
mais alegres, mais iluminadas no
natal. Me lembro de alguns anos
em que um concurso anunciava
que premiaria as casas e os edifíci-
os residenciais e comerciais que
melhor exibissem suas fachadas
enfeitadas para o natal. Era uma
festa! Lembro que saíamos de car-
ro para fazermos, nós mesmos, o
nosso ranking e nossas apostas.
Então, rodávamos a cidade e in-
ventávamos categorias, classifica-
ções, quesitos. Uma casa era eleita
a mais singela. Outra, a mais es-
tonteante. Outra ainda a mais na-
tural. Depois, esperávamos pela
divulgação oficial do resultado do
concurso para vermos se ela batia
com o nosso próprio resultado. E,
sim, quase nunca acertávamos.

As árvores, mesmo, também
eram diferentes. Antes dessa mi-
nha árvore adulta adornar a sala
da minha casa de hoje, tínhamos
na casa da infância uma outra
árvore, ainda mais antiga, feita de
madeira enrolada em fitas de ce-
tim. De árvore, de fato, ela só ti-
nha o formato - e olhe lá. O mais
ficava pela boa vontade do obser-
vador. Mas era colorida, e repleta
daquelas bolas que, quando cai-
am no chão, se espatifavam com-
pletamente. Não havia um ano em
que não quebrássemos ao menos
duas ou três bolas. Depois chega-

ram essas bolas de agora, falando
chinês, quase sem graça e inque-
bráveis. As luzes e o pisca-pisca
também eram diferentes. Eram
românticos, líricos. Acendiam do-
cemente, sem tanto brilho nem
exageros. Agora, os piscas de "led"
iluminam a sala e o quarteirão.

Acho que a máquina de moer
os dias nos faz chegar em dezem-
bro exaustos. A cada ano, o desejo
maior parece ser apenas o de estar
vivo ao fim dos doze meses. A cada
ano, parece que estamos mais sem
forças, mais exauridos, e montar
a árvore de natal tornou-se uma
atividade que exige um esforço
sobre-humano. Sei até de alguns
conhecidos cujas árvores ficam
prontas, montadas, o ano inteiro
dentro do guarda-roupa - espe-
rando apenas o natal chegar para
saírem do armário. Não há rito.
Não há celebração. Não há gosto-
suras natalinas. Cumpre-se ape-
nas uma obrigação -quando mui-
to. Por outro lado, felizmente, há
ainda aqueles que - como eu - não
se entregam à tabela dos dias e
insistem em montar ritualistica-
mente a sua árvore de natal, seja

ela a qual for. Mesmo que ela
traga o sabor perdido em ou-
tros natais passados.

Pensando bem, talvez não
seja o natal que esteja diferente.
Talvez não sejam as pessoas que
estejam diferentes, insensíveis.
Talvez, como a minha árvore de
natal, eu é que tenha envelhecido
rápido demais. E, com o envelhe-
cimento, a memória é que ganhou
capacidade de criar e recriar ao
seu prazer os natais de antiga-
mente. Pode ser. Mas, também
tanto faz. Bem ou mal, eu e a
minha velha árvores estamos
aqui. Prontos para vivermos
juntos os dias que antecedem as
festas. Prontos para, como sem-
pre, passarmos horas lendo jun-
tos, um ao lado do outro, os jor-
nais dos dias e aquela lista de
livros que, como sempre, tam-
bém seleciono para os dias en-
cerram e abrem o ano.

Velhos ou não. Cansados ou
não. Cá estamos nós. Novamen-
te. Vivendo mais um natal. Um
natal novo, talvez. Mais cruel, por
ser comercial. Mais idiota, por ser
capitalista. Mais indiferente ao es-
pírito do natal, ao sabotar o povo
e desprezar os menos favorecidos.
Mas, e não poderia ser diferente,
cheio ainda de possibilidades de
se erguer, dentro de cada um de
nós, a nossa própria árvore da
vida, cheia do brilho intenso do
qual todos nós tanto precisamos.

Alê Bragion, editor do
Diário do Engenho

Cecílio Elias Netto

Impressiona-me constatar
como, a cada dia -  mais e mais
-  acompanham-me a ima-

gem, a lembrança de meus pais.
E percebo  como a natureza, a cri-
ação têm uma engenharia inevi-
tável. O que ocorre, por exem-
plo, com passarinhos, com plan-
tas, ocorre, também, com o ser
humano. Cada qual a seu modo.
Fecundar, gestar, nascer, ali-
mentar, ensinar, amadurecer,
procriar, repetir tudo de novo
e, por fim, ir-se embora.

Ainda agora, sinto a influ-
ência e - mais ainda  - a presença
de meus pais. E, em circunstânci-
as difíceis e sem o  perceber, per-
gunto-me, se estivessem em meu
lugar, o que eles fariam. Con-
clusão inevitável, anda que sim-
plista: pais são uma impressão
digital que acompanha os filhos
por toda a vida. Para o bem e
para o mal. Sinto-me abençoa-
do por ter tudo a agradecer.

Tenho, por judeus e sua cultu-
ra, afeto e admiração gratuitos. Há
uma sensação visceral de laços an-
cestrais. Meu pai - de origem árabe,
maçom - ensinava-me: "Jesus e eu
somos primos. Ele é judeu; eu sou
árabe." Já na infância, isso me ficou
plantado na consciência.  E um fer-
ro em brasa marcou-me a alma
quando, nas mãos de meu pai, vi as
fotos indescritíveis do holocausto
nos campos de concentração. Ora,
ninguém escapa à sua própria in-
fância. E os judeus martirizados, a
maldição da bomba atômica sobre
Hiroshima e Nagazaki têm-me
acompanhado por toda a vida.

Pois bem. Há cerca de dois
meses, surpreendi-me com a infor-
mação de que um colégio israelita
de São Paulo viria visitar-me com
um grupo de crianças judias e suas
professoras. Ora, o que pretendi-
am, na casa de um escritor caipira,
aquelas crianças? A resposta emo-
cionou-me: conversar sobre Memó-
ria. Elas, as crianças de um povo
que vive e sobrevive pelo respeito à
Memória, estariam comigo? Mais
do que honrado, senti-me intimi-
dado. E, ao mesmo tempo,  espiri-
tualmente enriquecido de alegria e
de esperanças. Soube-me a  bên-
ção, algo místico, ancestral, de um

simbolismo comovedor em relação
a tempos realmente místicos que te-
nho vivido. Pois o racional não
mais me satisfaz. E começo a en-
tender que o preenchimento dos
vazios humanos está no irracional,
naquilo que se não entende.

E, como uma revoada de pas-
sarinhos, eis que chegou a crian-
çada judia. Parecíamos, desde a
chegada deles, velhos conheci-
dos. Ou uma família que se re-
encontrava: meninos e meninas
judeus sentindo-se à vontade,
alegres e fraternos no lar de um
homem que, lutando para ser
cristão, descende de árabes,
sangue e alma do Oriente. "Je-
sus e eu éramos primos." - ouvi
novamente, com toda a doçura,
a certeza teológica de meu pai.

Foi uma tarde de confraterni-
zação através da Memória. Memo-
rável.  A cada objeto que viam ou
pegavam, elas me perguntavam  da
origem, da história de cada um. E
viram - em silêncio significativo - a
menorá ao lado do Cristo em meu
oratório. E a mezuzá, à entrada, pró-
xima a um sorriso de Nossa Senho-
ra. Confusão, sincretismo impossí-
vel? Não. Apenas a certeza de que,
espiritualmente, o Ocidente é, tam-
bém,  judaico-cristão. Ou, na histó-
ria cristã, é possível ignorar que  Je-
sus, Maria, José, os apóstolos eram
judeus? Intimidado, não lhes falei
de quanto bebo da sabedoria judai-
ca. E de quanto essa cultura me as-
sombra através de Maimônides, de
Martin Buber, da apaixonante lei-
tura de alguns trechos do Talmude,
nas histórias do Rabi, nos tesouros
mensais da  revista Morashá...

Quando se despediram, senti
- como num delírio oriental - que
elas  haviam deixado, no lar de
um árabe-cristão, ouro, incenso e
mirra. Meu pai tinha razão. Pois
aquele encontro foi uma confra-
ternização entre primos. E irmãos.

Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@terra.com.br)

A Medida Provisória nº 905/
19, de 11/11/19, criou o con
trato de trabalho verde

amarelo e já é chamada de nova
Reforma Trabalhista.

A MP 905/19 altera o artigo
627-A da CLT e prevê aplicação de
multas previstas no artigo 634 da
CLT, tanto pelo Ministério Público
do Trabalho, quanto pelos audito-
res fiscais do trabalho, estes agora
ligados ao Ministério da Economia.

Anunciada como fórmula má-
gica, para acabar com o desempre-
go, atualmente na casa dos 12,5 mi-
lhões de pessoas, segundo dados do
IBGE, a MP 905/19 criou nova cate-
goria de trabalhadores precariza-
dos, com direitos reduzidos.

Para ser contratado, nessa
modalidade, deve o interessado ter
entre 18 e 29 anos, esse deve ser
seu primeiro emprego, estando o
salário limitado a 1,5 salário míni-
mo nacional, FGTS de 2%. A mul-
ta rescisória foi reduzida para 20%
dos depósitos e poderá ser paga
mediante acordo entre trabalha-
dor e empregador de forma ante-
cipada, com o pagamento da re-
muneração mensal, o que também
poderá ocorrer com as férias, mais
o terço e o 13º salário.

O contrato é por tempo deter-
minado e pode ser utilizado em ati-
vidades permanentes e transitóri-
as, quanto para a substituição tran-
sitória de pessoal permanente.

O rombo da Previdência So-
cial não será sanado com esse novo
contrato, vez que a MP prevê a isen-
ção da contribuição previdenciá-
ria do empregador, enquanto de-
sempregados pagarão 7,5% do va-
lor recebido, a título de seguro de-
semprego para a Previdência.

A MP sob análise fere o princí-

pio da igualdade, tenha-se em vista
que a diferenciação de salários, para
pessoas na mesma atividade, a di-
minuição dos depósitos do FGTS e o
adicional de periculosidade em per-
centual inferior, são exemplos de tra-
tamento discriminatório para a mes-
ma situação, a ferir o princípio da
igualdade, criando categoria de ci-
dadãos menos protegidos.

Diluir o 13º salário, ao longo
do ano, retira o poder de compra e
leva ao desestímulo do consumo,
pois, agora, pago mensalmente,
transforma-se em valor ínfimo,
enquanto acumulado, ao longo de
12 meses, gera renda extra, desti-
nada a gasto específico, ao final
de cada ano. O mesmo raciocínio
se aplica às férias com o terço.

A diferenciação de salários,
para pessoas na mesma atividade,
a diminuição de depósitos do FGTS,
o pagamento do adicional de peri-
culosidade, em situação inferior,
são exemplos de tratamento discri-
minatório, para a mesma situação,
a ferir o princípio da igualdade. A
MP verde e amarela cria desigual-
dades entre trabalhadores atuan-
tes nas mesmas condições, a gerar,
com certeza, aumento futuro de
demandas trabalhistas.

Criou-se, com a MP verde
amarela redução de direitos traba-
lhistas, surgindo nova categoria de
trabalhadores  precarizados, jovens
em busca do primeiro emprego.
Contribuirá para sairmos da crise
do desemprego? Aguardemos.

Frederico Alberto Blaauw
é mestre em Direito Co-
mercial, advogado e con-
sultor de empresas, pro-
fessor de Direito Empre-
sarial

Adelino Francisco de Oliveira

Já não é mais aceitável a re
presentação da cidade como
uma selva de pedras. O velho

cenário de prédios, carros, fábri-
cas e poluição já não traduz o que
se espera da vida urbana. O avan-
ço do processo civilizatório produ-
ziu uma compreensão ética mais
elevada sobre a relação entre o ser
humano e a natureza. A noção de
sustentabilidade ambiental aca-
bou por colocar em suspenso um
modelo de desenvolvimento pre-
datório. A perspectiva da ecologia
integral passou a postular, justa-
mente, a fraterna interação entre
a vida humana e a natureza.

A busca por ter uma vida com
qualidade colocou em evidência a
necessidade de se repensar ambi-
entes, de maneira a privilegiar tan-
to o contato constante com a na-
tureza quanto com os animais. O
espaço urbano passou a ser
transformado, visando inserir a
natureza e os animais no cotidi-
ano das pessoas. A concepção de
vida na cidade não aceita mais a
exclusão da presença do verde e
do convívio com os animais.

A sustentabilidade exige uma
outra lógica de desenvolvimento e
novo sentido de progresso: a ma-
nutenção e preservação de áreas
verdes, ampliando praças e par-
ques nos espaços urbanos; o con-
trole e a redução da emissão de
gases poluentes na atmosfera,
preservando a qualidade do ar;
a solução dos transportes ágeis
e não poluentes, enfrentando o
problema da mobilidade;  a re-
cuperação e despoluição de rios
e a preservação de áreas de ma-
nanciais, garantido o direito à
água para as futuras gerações.
Ainda sonhamos com cidades
ecologicamente sustentáveis.

É preciso agora pensar uma
cidade que dê efetividade a essa
nova mentalidade, que busca in-
tegrar a vida humana, a nature-
za e a preservação do planeta. O
desafio é aperfeiçoar estruturas,
no contexto da cidade, que pre-
servem a natureza e protejam e
cuidem dos animais. Não é mais
possível conceber o desenvolvi-
mento urbano sem colocar como
uma das questões centrais a pre-
sença dos animais no convívio
cotidiano com as pessoas.

É possível se encontrar bons
exemplos mundo afora, tanto de
preservação ambiental quanto de
cuidado para com os animais, es-
pecialmente os animaizinhos de-
signados como pets: cães e gatos
são os mais comuns. É fundamen-
tal o envolvimento do poder públi-
co, com políticas apropriadas vol-
tadas ao meio ambiente e ao cui-
dado para com os animais. A cria-
tividade e o engajamento dos ci-
dadãos são fundamentais, de ma-
neira a construir e fortalecer essa
nova cultura urbana.

Espalhar pela cidade, per-
meando as estruturas de con-
creto, jardins suspensos ou ver-
ticais tem se tornado comum,
visando trazer a presença do
verde. Instalar pelas ruas supor-
tes com água e ração é outra
ideia interessante, para cuidar

particularmente de animais
abandonados. Diversos condo-
mínios têm organizado espaços
na área comum para que os ani-
maizinhos não tenham que fi-
car restritos e isolados no inte-
rior dos apartamentos.

Há uma compreensão de
que as cidades que cuidam de
seus animais e melhor preser-
vam a natureza tendem a ter ci-
dadãos mais empáticos, sensí-
veis e solidários, compondo es-
paços saudáveis para uma soci-
abilidade mais plena, inspirada
nos princípios éticos que se des-
dobram da ecologia integral. A
vida urbana pode contemplar,
de maneira ampliada, o contato
com o verde e construir dinâ-
micas e estruturas que revelem
o amor para com os animais,
companheiros queridos na jor-
nada existencial.

Adelino Francisco de Oli-
veira, professor no Institu-
to Federal, campus Piraci-
caba, Doutor em Filosofia
e Mestre em Ciências da
Religião; adelino.oliveira
@ifsp.edu.br

Giuliano Pereira D'Abronzo

Recentemente o texto "Uma
questão de coerência" foi re
futado e inicia-se a crítica me-

nosprezando a qualidade do autor
deste texto. Ora, o fato de ter trocado
o termo cromossomos por genes, não
serve para desqualificar a pessoa e
menosprezar seu conhecimento.

Mas vamos continuar a aná-
lise da "refutação". Ouso aqui di-
zer que a refutação erra na sua
análise sobre o conceito de repú-
blica e democracia. Ambas não
caminham juntas. E uma não é
sinônima da outra.

Errou, e ouso repetir, errou,
pois ao turvar sua mente para de-
fender uma ideia política, deixou
de analisar desapaixonadamente
o que significa ambos os termos.

Primeiramente, o termo repú-
blica vem da junção de dois ter-
mos latinos e refere-se à coisa pú-
blica. Já democracia surge da
união de termos gregos e refere-se
ao governo do povo, uma das for-
mas do exercício do poder. Vê-se,
pois, que são distintos e não ne-
cessariamente caminham juntos.
Para isso, basta analisar a histó-
ria da América Latina.

Uma monarquia pode ser de-
mocrática. E são todas aquelas
onde há estabilidade social, fruto

de um governo que observa a von-
tade popular e o governo é exerci-
do pelo regime parlamentarista.
Uma república pode não ser de-
mocrática, quando deixa de bus-
car o bem comum. Aliás, normal-
mente, repúblicas ditatoriais avo-
cam-se do termo democracia para
defender seus abusos.

Mas, como a refutação defen-
de a virtude da república, analise-
mos a nossa república. Primeira-
mente, a república nasceu com um
golpe. Sim, um golpe, que desti-
tuiu Dom Pedro II. Por consequ-
ência, o primeiro presidente foi um
golpista, simples assim. O segun-
do não foi eleito pelo voto.

Os próximos treze presiden-
tes faziam parte da política café
com leite, que significa o poderio
econômico dos fazendeiros de Mi-
nas Gerais e São Paulo.

Depois veio o Estado Novo,
com o governo fascista de Getúlio
Vargas. Aliás, fazendo um aden-
do, Getúlio Vargas sancionou a
CLT baseada na Carta del Lavoro,
redigida no regime fascista da Itá-
lia. E aí surge uma questão, a CLT,
tão defendida pelos partidos de
esquerda, não seria um instru-
mento fascista? Cabe a análise.

Com o fim da Era Vargas,
nova onda democrática, que du-
rou 19 anos, até o golpe militar de

1964. Ocorre que esse golpe foi acla-
mado pela sociedade, na marcha
pela família, que pediu a interven-
ção contra a tentativa de implan-
tação do comunismo no Brasil. Aí
está um exemplo de participação
democrática que transcende ao
voto. O voto é apenas uma mani-
festação democrática.

Após essa manifestação veio
o regime militar, que foi responsá-
vel pela morte ou desaparecimen-
to de 362 pessoas, conforme apon-
tado pela Comissão Especial de
Mortos e Desaparecidos Políticos
instituída em 1995. Mas aí surge
outra dúvida, quantos foram os
perseguidos pelo regime "demo-
crático" cubano desde sua revolu-
ção? Números extra oficiais de uma
organização de exilados cubanos
sediada nos EUA apontam para

mais de 7000 pessoas. E nem va-
mos comparar entre as populações
brasileira e cubana…

Com a redemocratização a par-
tir de 1985 até a presente data, nós
vemos o seguinte quadro: um pre-
sidente eleito indiretamente que
não assumiu, dois ex-presidentes
cassados por causa de corrupção,
um ex-presidente condenado por
causa de corrupção, um ex-presi-
dente investigado por causa de cor-
rupção, um ex-presidente que não
foi investigado por causa de cor-
rupção devido a um acordo de "ca-
valheiros" no Congresso Nacional.
Todos, presidentes e seus vices, elei-
tos pelo voto popular. E aí a contes-
tação diz que houve erro de esco-
lha da população na última eleição!

Ora, a opinião pública disse
mais uma vez ser contrária à im-
plantação do ideal socialista no Bra-
sil. E quem defende a democracia
deveria aplaudir a eleição, apesar de
ser contrária às suas convicções.

Mas para não nos alongar-
mos muito, gostaria que se apon-
tasse ao menos um presidente, da
nossa histórica republicana, que
tivesse a coragem de Dom Pedro I
ou a sabedoria de Dom Pedro II.

Giuliano Pereira D'Abronzo,
bacharel em Direito, servi-
dor público federal
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Black Friday, dia 29,
deve ter aumento de 7%
Presidente Itacir Nozella informa que a data se tornou a segunda
melhor em vendas após o Natal; e é uma oportunidade para melhorar
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A Black Friday deste ano está
prevista para o dia 29 de novem-
bro, mas desde o início do mês o
varejo já está com campanhas
de divulgação e promoções. O
Sincomércio Piracicaba estima
que o comércio fature 7% a mais
em relação ao mesmo período
de 2018. "A data se tornou a
segunda melhor em vendas
após o Natal e é uma oportuni-
dade para melhorar o fatura-
mento do comércio e ajudar a
manter os empregos temporári-
os e fixos, em um ano de movi-
mento fraco", explica o presidente
do Sincomércio, Itacir Nozella.

A FecomercioSP lembra que
o período é propício para os em-
presários equilibrarem os esto-
ques que estão acima do ade-
quado e renovar as mercadori-
as para o Natal. Contudo, a
Federação orienta os comerci-
antes sobre os principais pro-
blemas apontados pelos clien-
tes, relacionados às boas práti-
cas que devem ser observadas
em relação aos direitos do con-
sumidor. De acordo com o Có-
digo de Defesa do Consumidor
(CDC), a oferta de produtos e
serviços tem de ser realizada de
forma adequada, clara e preci-
sa. Assim, é necessário evitar
algumas ações, como descontos
enganosos envolvendo o preço
ou o frete; aumento dos preços
na véspera para, então, conce-
der descontos, oferecendo o va-
lor real do produto; e divergên-

Sobre o Sincomércio Piracicaba
O Sindicato do Comércio

Varejista de Piracicaba e Região
é o órgão representativo dos em-
presários do setor do comércio
varejista e de serviços de sete ci-

dades - Piracicaba, Águas de São
Pedro, Charqueada, Saltinho,
São Pedro, Tietê e Torrinha.
Fundado em 1942, possui hoje
8 mil contribuintes e é filiado à

FecomercioSP, Entidade que
administra, no Estado, o Ser-
viço Social do Comércio (Sesc)
e o Serviço Nacional de Apren-
dizagem Comercial (Senac).

Inadimplência das empresas
cresce 5,5%  no mês passado

Dados da Confederação Na-
cional de Dirigentes Lojistas
(CNDL) e do Serviço de Proteção
ao Crédito (SPC Brasil) mostram
que as empresas inadimplentes
no país encerraram o último mês
de outubro com uma dívida mé-
dia de R$5.561,98. De modo ge-
ral, mais da metade (56%) das
empresas que estão negativadas
no Brasil possuem pendências
que somadas superam a cifra de
R$ 1.000,00. Cada empresa
inadimplente tem, em média, dois
compromissos não quitados.

Ainda de acordo com o levanta-
mento, houve um aumento de 5,55%
na quantidade de empresas com con-
tas atrasadas no país em outubro, o
que representa a maior alta desde
janeiro deste ano, quando o cresci-
mento observado havia sido de
5,91%. Por outro lado, o número de
outubro deste ano é inferior ao do
mesmo mês do ano passado, quan-
do a alta fora de 7,26% no crescimen-
to de empresas negativadas por falta
de pagamento. Na avaliação do presi-
dente da CNDL, José Cesar da Costa,
embora melhor do que no auge da

crise, a atividade econômica segue
enfraquecida, o que vem prejudican-
do o faturamento das empresas e,
consequentemente, a sua capacida-
de de pagamento. "A dificuldade dos
empresários em manter os compro-
missos financeiros em dia está rela-
cionada ao crescimento modesto da
economia. Apesar de a economia dar
sinais de recuperação e a inflação se
manter controlada, assim como os
juros em menor patamar, há uma
considerável distância entre os ní-
veis atuais de atividade e os que an-
tecedem a crise", analisa Costa.

cia e mudança de valores na
hora de finalizar uma compra
online ou cancelar pedidos sem
justificativa.

Segundo a FecomercioSP, os
varejistas online, devem atentar-
se ao cumprimento das condições
da oferta, com a entrega de pro-
dutos e serviços contratados, ob-
servados prazos, quantidade, qua-
lidade e se estão adequados, aos
termos do disposto no Decreto n.º
7.962, de 2013, que dispõe sobre

três aspectos: direito à informa-
ção, garantia de atendimento fa-
cilitado ao consumidor e respeito
ao direito de arrependimento. No
caso de o consumidor desistir da
aquisição, tem sete dias a contar
de sua assinatura ou do ato de
recebimento do produto ou ser-
viço (sempre que a contratação
de fornecimento de produtos e
serviços ocorrer fora do esta-
belecimento comercial, especial-
mente por telefone ou em do-

micílio) para devolver o produ-
to sem prejuízos.

REGRAS DE OFERTA - Já
no comércio físico, a Instituição re-
força que os empresários devem
se atentar à Lei n.º 10.962, de 2004
e, também, no Decreto n.º 5.903,
de 2006, que dispõe sobre as re-
gras de oferta e formas de afixação
de preços de produtos e serviços. Am-
bos têm de informar objetiva-
mente os meios que o cliente pode
usar para falar com o varejista.

CLIMA
O Instituto Nacional Meteorológico

(Inmet), ligado ao Ministério da Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento, lançou
novo Boletim Agroclimatológico Mensal,
que traz mais informações para auxiliar
o produtor rural. O novo informativo faz
parte das comemorações aos 110 anos do
Instituto, completados no dia 18 de novem-
bro. A cerimônia de comemoração e lan-
çamento do boletim ocorreu no dia 13 des-
te mês, na sede do Inmet, em Brasília.

NOMEAÇÃO
O Ministério da Agricultura,

Pecuária e Abastecimento está au-
torizado a nomear 100 candidatos
aprovados e não convocados no con-
curso público realizado em 2017
para o cargo de Auditor Fiscal Fe-
deral Agropecuário - Médico Veteri-
nário. As nomeações deste ano são
excedentes, pois a seleção de 2017
ofereceu 300 vagas que já foram
preenchidas em 2018. As nomeações
foram autorizadas pelo ministro da
Economia, Paulo Guedes, a título de
provimento adicional.

VERDES
A ministra Tereza Cristina (Agricul-

tura, Pecuária e Abastecimento) assinou,
dia (21), o memorando de entendimento
com a organização não governamental
Climate Bonds Initiative (CBI) para de-
senvolvimento do mercado de títulos ver-
des do setor agropecuário brasileiro. Com
este ato, o Ministério da Agricultura bus-
ca estimular novas fontes de financiamen-
to da agropecuária brasileira, promoven-
do práticas e tecnologias sustentáveis.

ANTIBIÓTICOS
Na Semana Mundial de Uso Cons-

ciente de Antibióticos (WAAW, sigla em
inglês), especialistas e técnicos partici-
param do debate sobre resistência anti-
microbiana nas saúde animal e huma-
na. O evento foi promovido, pelo Minis-
tério da Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento (Mapa), o Centro Pan-Ameri-
cano de Febre Aftosa e Saúde Pública Ve-
terinária da Organização Pan-America-
na da Saúde, o Instituto Interamerica-
no de Cooperação para a Agricultura, a
Organização para Alimentação e Agri-
cultura das Nações Unidas (FAO) e a Or-
ganização Mundial de Saúde Animal.

CERTIFICAÇÃO
A Secretaria de Agricultura e Abas-

tecimento do Estado de São Paulo, por
meio do Instituto de Zootecnia, realiza a
genotipagem dos alelos A1 e A2 do gene da
beta-caseína nos animais, no leite e nos
derivados do leite. O teste identifica a pre-
sença do alelo A1 em leite e derivados, agre-
gando confiança e credibilidade ao pro-
duto "Leite A2" -, mais renda ao produtor
e saúde ao consumidor. Pesquisas atuais
revelam que alguns distúrbios gastroin-
testinais podem estar relacionados ao con-
sumo do leite que contém a proteína do
tipo beta-caseína A1.

DESCARBONIZAÇÃO
O governo publicou no Diário Ofi-

cial da União (DOU) a Portaria, que regu-
lamenta o mercado dos Créditos de Des-
carbonização (CBIOs). O programa, que

representa a nova política de combustí-
veis, entra em vigor em janeiro de 2020.
A portaria regulamenta o enquadramen-
to de projetos prioritários no setor de pe-
tróleo, gás natural e biocombustíveis.

DESMATAMENTO
Em reunião com ministro do Meio

Ambiente, Ricardo Salles, ficou definido
que a Embrapa fará, num prazo de 30 dias,
a diferenciação do desmatamento legal
do ilegal. Com o objetivo de discutir me-
didas de fiscalização e combate ao des-
matamento ilegal no Brasil, parlamen-
tares da FPA se reuniram, dia (20), com o
ministro do Meio Ambiente, Ricardo Sal-
les. Durante encontro, Salles anunciou um
plano com diversas ações para incenti-
var a preservação da Amazônia.

PIB-AGRO
O PIB do Agronegócio brasileiro

cresceu 0,73% em agosto, de acordo
com cálculos realizados pelo Cepea
(Centro de Estudos Avançados em
Economia Aplicada), da Esalq/USP, em
parceria com a CNA (Confederação da
Agricultura e Pecuária do Brasil) e com a
Fealq (Fundação de Estudos Agrári-
os Luiz de Queiroz). Diante disso, o
aumento no acumulado do ano (de janei-
ro a agosto) passou a ser de 1,38%.

CARNES
De acordo com pesquisas do Ce-

pea, os preços das três carnes mais
consumidas no País - frango, bovina
e suína - estão em trajetória de alta
nos mercados atacadistas. Os reajus-
tes mais intensos têm sido verifica-
dos para a carcaça casada do boi. A
carne suína, por sua vez, apresenta
movimento de alta acima da verificada
para o frango. Esse cenário tem favoreci-
do a competitividade da carne de fran-
go frente a essas substitutas, especi-
almente em relação à bovina.

UVAS
A previsão inicial era de maior

volume de uvas da safra 2019/20
para dezembro em Marialva (PR),
focando na alta demanda nas festas
de fim de ano. No entanto, produto-
res da região relataram que, com a
rápida maturação das bagas, estão
tendo que colher mais do que o espe-
rado no mês de novembro. Em conse-
quência, colaboradores do Hortifru-
ti/Cepea afirmaram estar apreensi-
vos quanto ao volume para o próxi-
mo mês caso as uvas continuem ama-
durecendo muito cedo, restando vo-
lume insuficiente para dezembro.

BANANA
As cotações da banana nanica de

primeira qualidade reagiram na se-
mana (18 a 22/11) no Norte de Santa
Catarina. Segundo colaboradores do
Hortifruti/Cepea, a grande demanda
pela variedade nessa região foi o
principal fator para o aumento. Além
disso, a oferta estava baixa nos últi-
mos dias - devido ao processo de ace-
leração de maturação do fruto ocor-
rido na primeira quinzena do mês,
que resultou na colheita antecipada e
em uma considerável falta do produ-
to na segunda parte de novembro.

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com
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Nancy solicita explicações sobre transferência
A vereadora Nancy Thame

(PSDB), no requerimento 948/
2019, aprovado em caráter de ur-
gência, na 69ª reunião ordinária
de ontem (21), solicita informações
do Executivo sobre a transferên-
cia no 1º ano do ciclo I do ensino
fundamental da Escola Municipal
Joaquim Carlos Alexandrino de
Souza, sala conveniada da EM
Dr.ª Antonietta Rosalina da Cu-
nha Losso Pedroso em Piracicaba.

"Fomos procurados em nos-
so gabinete pelas mães e pais dos
alunos, que informam que foram
surpreendidos no dia 11 de no-
vembro com um comunicado de que
os alunos seriam transferidos para a
Escola Estadual Prof. Afonso José Fi-
oravanti, localizada na rua Eça de
Queiroz, 2521, Vila Monteiro", con-
sidera a parlamentar no acolhi-
mento da reclamação dos pais.

No requerimento, Nancy
Thame considera que a E.E. "Afon-

so Fioravanti" é uma escola com
384 matrículas, de alunos abriga-
dos em apenas seis salas de aula,
que recebe estudantes dos anos fi-
nais, do E.F. (6º ao 9º ano do ciclo
II), Ensino Médio e Educação de
Jovens e Adultos (EJA), em três
turnos de ensino, conforme é in-
formado na página do Inep (http:/
/idebescola.inep.gov.br/ideb/esco-
la/dadosEscola/35909543)

A transferência das crianças
do 2º ano do ciclo I e do ciclo II se
dá de forma habitual para a Esco-
la Estadual Prof. Augusto Saes que
atende os anos iniciais do ensino
fundamental (EF).

A parlamentar também
destaca que as crianças devem
desfrutar de um espaço escolar
com qualidade, que respeite
suas especificidades e garanta
a elas as possibilidades de se
desenvolverem plenamente e
que são estudantes do sistema

Municipal de Ensino.  A pro-
posta não se enquadra nas me-
tas do Plano Municipal de Edu-
cação de Piracicaba, que o mu-
nicípio atingiu, cresceu, alcan-
çou e ultrapassou a nota média
do IDEB, em 2017.

O município tem uma política
pública diferenciada na área de
educação, o que permite, hoje, se
orgulhar de ter alcançado várias
metas do Plano Nacional de Edu-
cação, enquanto a maior parte do
País está estagnada.

No requerimento a parlamentar quer saber:
1. O que motivou mudança

proposta?
2. A EE "Affonso Fioravan-

ti" está adaptada para receber
as crianças nos anos iniciais do
ensino fundamental (EF) com
estruturas como: bebedouros,
banheiros, carteiras, entre ou-
tros, adaptadas a estatura dos
alunos. Como e em que tempo
seria feita adequação?

3. O que justifica a não aloca-
ção das crianças para a EE "Au-
gusto Saes", como faz-se habitu-
almente todos os anos, já que a
Escola Estadual Prof. Augusto
Saes atende os anos iniciais do
ensino fundamental (EF)?

4. Conforme noticiado no Jor-
nal de Piracicaba no dia 08 de
novembro, o planejamento da Di-
retoria de Ensino seria de transfe-

rir três salas do 2º ano do ciclo I
do ensino básico da Escola Esta-
dual Augusto Saes para a EE "Affon-
so Fioravanti". O que acontecerá com
a EE "Augusto Saes" se as salas de
2º ano forem fechadas?

5. Há sala vaga na EM Dr.ª
Antonietta Rosalina? Em caso afir-
mativo, poderia ser estudada a
possibilidade da Escola manter as
duas turmas do 2 ano.

6. De acordo com o mapa de
distribuição das escolas de ensino
fundamental, consta no site da
Secretaria Municipal de Educação,
que na região onde as crianças es-
tão geograficamente alocadas fal-
ta uma escola municipal. Existe
projeto para a construção de uma
unidade nessa região?

7. Há outras informações
relevantes?
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Vereadora defende Operação e critica o STF e os desvios
A vereadora Adriana Cris-

tina Sgrigneiro Nunes, a Coro-
nel Adriana (CID), defendeu a
Operação Lava Jato e criticou
o posicionamento de Wilson
Fernando Trevisan, que na Tri-
buna Popular leu carta do ex-
presidente Luiz Inácio Lula da
Silva favorável à soberania na-
cional. "É inacreditável que uma
pessoa condenada em segunda
instância distribua uma carta
e as outras venham aqui, de
uma maneira tão cega, defen-

der esse tipo de posicionamen-
to", disse Coronel Adriana, que
também criticou o Supremo Tri-
bunal Federal, a quem chamou
de "superpoder", por suspen-
der ações da Lava Jato.

A vereadora citou o volume
de R$ 8 trilhões que teriam sido
desviados em esquemas de corrup-
ção envolvendo a Petrobras, no
episódio que foi batizado de "pe-
trolão". "R$ 8 trilhões são quase
três vezes o Orçamento da União
para tudo neste ano. É uma ver-

gonha as pessoas virem aqui e de-
fenderem esse tipo de desmando
que foi feito no país."

Coronel Adriana defendeu as
privatizações feitas pelo governo
do presidente Jair Bolsonaro (sem
partido). "Tem que vender mesmo.
Se você acaba com o dinheiro da
sua família, como é que vai repor?
Vai ter que vender aparelho de te-
levisão porque não tem o que fa-
zer, onde vai conseguir dinheiro?"

A vereadora apontou a
existência de um "esquema hor-

roroso para querer cancelar
condenações". "Todo mundo
sai livre, é só ver um dos che-
fões que saiu até no indulto,
conseguiram fazer um indulto
presidencial para tirar esses
condenados. Eu tenho vergo-
nha disso, não dá para convi-
ver com as pessoas com essa
cegueira que está. Temos que
lembrar esses números todo
dia: R$ 8 trilhões, 285 conde-
nados em segunda instância,
600 réus", completou.

Fabrice Desmonts

Vereadora Nancy Thame foi procurada por mães e pais de alunos
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A vocação turística no rural e no agro, com uva
Maior atrativo na época de final de ano é a tradicional Festa da Uva, já com 52 anos; turismo rural começa a ganhar destaque

Famílias de origem italiana
abrem as portas de suas proprie-
dades aos fins de semana e feria-
dos, com gastronomia à base de
produtos cultivados nos sítios. No
entanto, o maior atrativo nessa
época do ano são as uvas, quando
Louveira comemora os 52 anos de
tradição da Festa da Uva.

O turismo rural, que já é uma
prática bastante intensa nos esta-
dos do Sul, começa a ganhar des-
taque no interior de São Paulo.
Uma iniciativa que conseguiu de-
sencadear esse processo foi a cria-
ção do Circuito das Frutas, que
reúne vários municípios do esta-
do. A cidade de Louveira, que está
a 70 km da capital paulista, reúne
cerca de 10 atrativos ligados à pro-
dução agrícola, com destaque para
a produção de frutas e hortaliças
- a cidade tem uma das mais for-
tes produções de uva do interior
de São Paulo.

Os passeios permitem que as
famílias se desconectem do caos
urbano e mergulhem em atmosfe-
ras mais calmas e acolhedoras.
Louveira reúne um ótimo roteiro
de passeios para finais de semana
e feriados. Fundada por imigran-
tes italianos, a pequena cidade ofe-
rece várias opções de fazendas e
propriedades rurais de famílias
tradicionais, que viram no turis-
mo rural uma oportunidade de
resgatar as origens e proporcionar
aos visitantes experiências únicas.

A hospitalidade é outra mar-
ca da região. Somente no ano pas-
sado, Louveira recebeu aproxima-
damente 240 mil turistas. Para
este ano, a marca deve ultrapas-
sar os 270 mil e a perspectiva para
2020 é superar os 300 mil visitan-
tes. O acesso é fácil, visto que o
município é cortado pela Rodovia
Anhanguera (SP-330). Segundo
dados da Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico do município,
as atrações turísticas da cidade em
2020 devem ter um aumento de
25% relação a 2019.

SÍTIO SANTA RITA - Um
pedaço da Itália no Brasil, onde o
visitante pode fazer um passeio
por dentro dos parreirais, receben-
do informações do plantio da uva
e da história da família Michelet-
to, que cuida com carinho da pro-
priedade.

O tour continua até a viníco-
la, para conhecer o processo de ela-

boração dos diferentes tipos de vi-
nhos. Depois, uma passagem pela
loja, onde são vendidos os produ-
tos artesanais. O Sítio Santa Rita
também oferece passeios especi-
ais para grupos e, no período
de safra, que vai de dezembro
a maio, é possível colher as fru-
tas que vão ser levadas para
casa, no sistema "colha e pa-
gue". Uma dica importante para
garantir o melhor momento da
colheita é agendar a sua visita.

O empresário Luiz Antônio
dos Santos, conhecido como Lee,
conta como tudo começou: "no
início as pessoas visitavam  a pro-
priedade apenas  para comprar o
vinho, aos poucos veio a ideia de
criar um espaço para desfrutarem
das paisagens e da vida no sítio".
Lee recebe a todos com muita aten-
ção e simplicidade. "É esse calor
humano que falta nas capitais, re-
cebo todo mundo do mesmo jeito
que gostaria de ser recebido em
algum lugar", completa. Agora em
dezembro acontece o projeto Na-
tal Iluminado, com a presença do
Papai Noel e mais de 10 mil luzes
enfeitando a propriedade. E o me-
lhor tudo: grátis.

Endereço: Estr. Mun. Tereza
Bizeto Cestarolli, S/N - Cestarolli.
Horário: de segunda a sábado, das
9h às 18h, e domingo, das 9h às
13h. Telefones: (19) 99732-5953 e
(19) 99624-3663.

SÍTIO REGISTRO - Ambi-
ente acolhedor e com traços histó-
ricos, visto que a estrada de terra
que era usada na década de 1920
para transportar mercadorias de
Goiás ao porto de Santos passa por
dentro da propriedade. O nome do
lugar vem daí, pois a mercadoria
valiosa era registrada no sítio. Hoje
a tradicional família Gothardi ofe-
rece aos visitantes uma grande
variedade de vinhos, licores e ca-
chaças, onde se pode também
acompanhar de perto o processo
de produção.

Além das bebidas, o sítio ofe-
rece uma variedade de geleias e
compotas artesanais, além do tra-
dicional suco de uva. O Sítio Re-
gistro também dá opção de café
da manhã para grupos com agen-
damento prévio e uma linda trilha
ecológica, frequentada por ciclis-
tas que buscam a paisagem rural.

Endereço: Rod. Romildo Pra-
do, km 6 - Bairro Abadia. Horá-

rio: todos os dias, das 8h às 18h.
Telefone: (19) 3878-1673.

CHÁCARA ALVORADA -
Restaurante Comida de Sítio.
Nada melhor do que almoçar em
um lugar muito agradável, com
uma comida deliciosa feita no
fogão à lenha pela simpática
Vera Daroz. Descendente de
uma das famílias mais tradici-
onais da cidade, a Dona Vera
cuida com muito carinho da
propriedade e do restaurante.
O visitante poderá comer à von-
tade pratos das culinárias mi-
neira e italiana. Além do res-
taurante,  o  turista  poderá
visitar os pomares de frutas
como os de uva, caqui, pêsse-
go, ameixa, goiaba e morango.
O Comida de Sítio também ofe-
rece serviços de café da manhã
e agendamento para eventos.

Endereço: Estrada Atílio
Biscuola, 1.628 - Bairro Ipiran-
ga. Horários: café da manhã
das 8h30 às 10h, almoço das
11h às 15h, e jantar das 18h
às 21h. Reservas pelo telefo-
ne: (19) 3878-1373.

RESTAURANTE E FA-
ZENDA LUIZ GONZAGA -
Outra boa opção para almoçar
em um ambiente hospitaleiro,
onde há a opção de comer ao ar
livre aproveitando a paisagem
rural, é a fazenda Luiz Gonza-
ga. Com um cardápio variado,
o restaurante oferece refeições
com ingredientes orgânicos,
produzidos na propriedade.
Nada de chegar com hora mar-
cada - a ideia do local é o "slow
food": aproveitar o momento
com a família ou amigos, en-

Parreiras, prato pronto e a Festa da Uva de Luveira começa dia 30 de novembro

quanto os pratos personaliza-
dos são feitos.

Todos são recebidos pela
proprietária Dalva Anna, cari-
nhosamente conhecida como
Vovó Anna. Depois da refeição,
ela leva os visitantes para co-
nhecer a fazenda, que ainda
conserva alguns traços arqui-
tetônicos da época da escravi-
dão. Além do alambique, o lugar
conta com um empório, onde são
vendidas as cachaças temperadas
e várias opções de doces e com-
potas feitas por ela. Endereço:
Rodovia Romildo Prado, km 5,5,
Estrada Tereza Cestarolli - Bairro
Luiz Gonzaga. Horário: sábado,
domingos e feriados, das 11h30 às
17h. Telefone: (19) 3878-2425.

CASA SAN FIOR - A Casa
San Fior é praticamente uma
parada obrigatória. O espaço
preserva a tradição da família
Pagotti, que veio da Itália em
1903 e está no mesmo lugar
desde então. Embora seja a
mais urbana das atrações tu-
rísticas de Louveira, o local
oferece a venda de vinhos arte-
sanais, frutas fresquinhas e
geleias, onde os visitantes po-
dem provar essas delícias ou-
vindo as divertidas histórias do
proprietário Nelson Pagotti.
São 73 anos dedicados à pro-
dução de vinho, resguardando
a tradição familiar. O local pro-
duz o suco da uva niágara, úni-
co na região, e o famoso vina-
gre de caqui. Também são ven-
didas frutas, doces e geleias
produzidas pela família e a ex-
clusiva geleia de pimenta com
uva, apelidada de "piúva".

Endereço: Av. Ricieri Chi-
queto, 1015 - Bairro Santo An-
tônio. Horário: de terça a do-
mingo, das 8h às 18h. Telefo-
ne: (19) 3878-1330.

BAIRRO ABADIA - Para
encerrar o dia, nada melhor do
que uma visita ao bairro da
Abadia, fundado por descen-
dentes italianos da família Bia-
zzi. Em um ambiente caseiro, os
irmãos Marco Antônio e Aldo
Biazzi resgatam um pouco das
origens italianas, principalmen-
te na parte culinária.

Marco Antônio cuida da
Cose Dell'Abadia, um local agra-
dável onde os visitantes podem
comprar produtos como pães,
doces e geleias, além de frutas
frescas e dos tradicionais vinho
e sucos de uva. "Os turistas
procuram produtos sem con-
servantes e com aquele toque
italiano", explica.

Na casa ao lado, a Cantina
do Aldo oferece um cardápio
com o que há de melhor na cu-
linária italiana, em um ambi-
ente familiar e acolhedor. A
cantina conta com as tradicio-
nais massas e deliciosa panque-
cas, sempre com aquele molho
caseiro. Aldo conta que sempre
se dedicou ao plantio da uva,
isso até abrir o restaurante.
Experimente as deliciosas mas-
sas caseiras, o saboroso frango
à parmegiana e, de sobremesa,
coma a panqueca de uva, recei-
ta exclusiva.

Endereço: Av. Nossa Senho-
ra da Abadia, 705 - Bairro Aba-
dia. Horário: todos os dias, das
8h às 18h. Cantina do Aldo: quin-

ta e sexta-feira, das 19h às 22h,
sábado e domingo, das 11h às 22h.
Telefone: (19) 3878-2767.

FESTA DA UVA, HÁ 52
ANOS – De 30 de novembro a 15
de dezembro, Louveira vai receber
a 52ª edição da Festa da Uva, com
shows de mais de 20 bandas e ar-
tistas, exposição e leilão de frutas,
apresentações circenses, atrações
infantis, baile da melhor idade,
mini shopping de artesanato e
uma praça de alimentação. No pri-
meiro fim de semana do evento, o
público poderá curtir show de Lu-
cas Lucco (30 de novembro), che-
gada especial do Papai Noel (01 de
dezembro; grátis), apresentação
da Galinha Pintadinha (01 de de-
zembro; grátis) e show de Jorge e
Matheus (01 de dezembro). Mais
informações em: https://
www.turismolouveira.com.br/

SERVIÇO
52ª Festa da Uva de Louveira
Quando: sextas-feiras, sábados e
domingos de 30 de novembro a 15
de dezembro de 2019. Sextas-feiras, das
18h às 21h; sábados e domingos, das
10h às 22h. Onde: Área de Lazer do
Trabalhador Vereador José Finamo-
re - Rodovia Romildo Prado, km 1,
Louveira/SP. Ingressos: às sextas-
feiras, a Festa da Uva tem entrada
gratuita. Aos sábados e domingos
das 10h às 17h, a entrada também
é livre. Aos finais de semana após
as 17h, os ingressos vão custar
R$ 40 (inteira) e R$ 20 (meia).
Quem tem o Cartão Cidadão de
Louveira não paga. Mais informa-
ções: (19) 97167-6955 e
www.festadauvadelouveira.com.br
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Integração e articulação entre os
comitês de bacias são destaques

A apresentação de experiênci-
as de sucesso de integração e arti-
culação entre comitês de bacias nas
Regiões Hidrográficas do Estado de
São Paulo definidas no Plano Esta-
dual de Recursos Hídricos 2016-
2019 foi um dos destaques da "2ª
Reunião do Fórum Paulista de Co-
mitês de Bacias Hidrográficas de
2019". O encontro foi realizado no
Museu da Água de Piracicaba, nes-
ta sexta-feira, dia 22 de novembro
de 2019, com representantes dos 21
comitês paulistas.

"O grande desafio dos Comi-
tês de Bacias é tomar decisões nas
quais prevaleçam o consenso. Por
isso, o Fórum Paulista de Comitês
de Bacias é importante espaço para
que ocorra a troca de experiências
e assim tenhamos uma política de
destaque em âmbito nacional",
destacou Barjas Negri, prefeito de
Piracicaba, presidente dos Comi-
tês PCJ e coordenador geral do
Fórum Paulista.

Um das experiências de inte-
gração e articulação apresentadas
foi a união entre os seis comitês
que integram a vertente do Rio
Tietê: do Alto e do Baixo Tietê
(CBH-AT e CBH-BT), PCJ (Rios
Piracicaba, Capivari e Jundiaí),
Sorocaba e Médio Tietê (CBH-
SMT), Tietê-Batalha(CBH-TB) e
Tietê-Jacaré(CBH-TJ).

Desde 2016, os seis comitês
têm se reunido e desenvolvido o
Plano de Ações Coletivas e Solidá-
rias dos Comitês de Bacias Hidro-
gráficas da Bacia do Rio Tietê, apro-
vado em fevereiro deste ano, se-
gundo apresentou o secretário-
executivo adjunto dos Comitês
PCJ e do Fórum Paulista, André
Navarro. As ações regionais têm
como objetivo principal a melho-

Prefeito Barjas Negri é presidente dos Comitês PCJ e do Fórum Paulista

ria da qualidade de vida da popu-
lação na Bacia do Tietê.

De acordo com a coordena-
dora dos Comitês de Vertente Li-
torânea Paulista e membro do
CBH  da Baixada Santista, Maria
Emília Botelho, a integração entre
os CBHs da Baixada Santista, Li-
toral Norte e Ribeira nasceu com o
objetivo de fortalecer, integrar e
articular as ações de forma a uni-
formizar as políticas públicas rela-
cionadas aos recursos hídricos.

"O Fórum Paulista de Comi-
tês vem para reforçar e dar supor-
te técnico para os 21 Comitês de
Bacias do Estado de São Paulo. Ele
aborda assuntos relacionados a
todos os Comitês de Bacias e atua
como um colegiado dos colegia-
dos", revelou o secretário executi-
vo dos Comitês PCJ e do Fórum
Paulista, Luiz Roberto Moretti.

Na ocasião, o coordenador de
Recursos Hídricos do Estado de
São Paulo, Rui Brasil Assis, disse

que desde 2015 está na pauta da
Coordenadoria a necessidade de
construção de um novo modelo de
gestão nas bacias hidrográficas.
"Desde que percebemos as mudan-
ças e a importância de uma gestão
integrada, o assunto tem sido de-
batido", afirmou.

Durante a reunião, o dire-
tor regional da Bacia do Pardo
Grande, Carlos Alencastre, fa-
lou sobre o trabalho da verten-
te do Grande, que tem bacias
nos estados de Minas Gerais e
de São Paulo. "Na última quin-
ta-feira, 21 de novembro, de-
mos um passo importante para
o trabalho ao criarmos a Câma-
ra de Integração. Para isso, ti-
vemos que fazer mudanças no
regimento interno", contou.

Já as ações da vertente do
Paranapanema foram apresen-
tadas pelo secretário-executivo
do CBH-Paranapanema, San-
dro Roberto Selmo.

D i v u l g a ç ã o / P C J
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Esalq participa de seminário de inovação
Nos próximos dias 27 e 28 de

novembro, acontece em Araçatu-
ba, o 2.º Seminário Udop de Ino-
vações. O evento tem realização da
UDOP (União Nacional da Bioe-
nergia) e tem como objetivo a dis-
seminação das principais tecnolo-
gias voltadas para o setor da bioe-
nergia. A Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz estará re-
presentada nesta edição em vári-
as das 10 salas temáticas. Na sala
de Inovações no Manejo de Planta
estarão presentes Juliano Mante-
llatto Rosa, engenheiro agrônomo,
mestrando em Engenharia de Sis-

temas Agrícolas, que falará sobre
o Sistema TEMPOCAMPO; Peter-
son Ricardo Fiorio, docente do
departamento de Engenharia de
Biossistemas, que abordará Ava-
liação do teor foliar de nitrogênio
por dados hiperespectrais na cul-
tura de cana-de-açúcar; Flavio
Henrique Campos, pesquisador
que terá como tema Irrigação -
uma alternativa economicamente
viável para aumentar a produtivi-
dade em cana?

No painel II da sala Inovações
no Manejo de Solos, o Edgar G.
Ferreira de Beauclair, docente do

departamento de Produção Vege-
tal falará sobre Interação entre
nutrientes, microrganismos e áci-
dos húmicos. Já no Painel IV, da
sala de Gestão de Ativos Industri-
ais, Antonio Sampaio Baptista,
docente do departamento de Agro-
indústria, Alimentos e Nutrição e
Giovanni Módulo, mestrando em
Ciência e Tecnologia de Alimentos,
debaterão sobre Cana Energia - ca-
racterização tecnológica e poten-
cial de uso industrial. Outras in-
formações, bem como a programa-
ção completa, estão no site https:/
/www.udop.com.br/seminario/ .

Fotos: Divulgação
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A exemplo do que ocorreu
nas lutas por leis no combate
a Fibrose Cística,  Síndrome de
Rett e doenças metabólicas
hereditárias, também agora,
novamente acreditamos na
sensibilidade dos parlamenta-
res e do governador João Dó-
ria, para aprovar e sancionar
novo projeto de lei do deputa-
do Roberto Morais que dispõe
sobre a criação do programa
de diagnóstico e apoio a Dis-
lexia e TDAH na rede oficial de
educação pública. A saúde é
o nosso maior patrimônio, e
ela deve ser vista não apenas
com os olhos, mas com senti-
mento e obrigação de enten-
der e compreender as dores e
dificuldades daqueles que
enfrentam o drama. Uma coi-
sa é observar e outra é sentir.
E, foi exatamente essa expe-
riência que muitos viveram
nos debates do PL 949/2019
ocorridos em São Paulo e no
sábado (23), em Piracicaba.
Brilhantes palestras de reno-
madas profissionais e autori-
dades, que não só esclarece-
ram, mas deram luz a uma
realidade que muitos não en-
xergam ou desconhecem e
que emocionaram. Quem de

RRRRREGISTROEGISTROEGISTROEGISTROEGISTRO     DEDEDEDEDE     MARCASMARCASMARCASMARCASMARCAS

OAB promove palestra gratuita no próximo dia 3
O advogado especialista em propriedade intelectual, Ariel Aghina, ministra, às 19h, a palestra "Precisamos Falar sobre Propriedade Intelectual - Tema 1: Marcas"

No dia 3 de dezembro, às 19h,
a OAB (Ordem dos Advogados do
Brasil), subseção Piracicaba, pro-
move a palestra Precisamos Falar
sobre Propriedade Intelectual -
Tema 1: Marcas, com o advogado
especialista em propriedade inte-
lectual Ariel Aghina e convidados,
com entrada gratuita. A ativida-
de, voltada a advogados, conta-
dores, comunicadores e empreen-
dedores, marca o lançamento do
movimento de orientação sobre

propriedade intelectual, em favor
da proteção dos empreendedores
e para estreitar o relacionamento
da entidade com esses profissio-
nais, auxiliando-os na busca de
soluções e informações.

Na abertura, o gerente do Se-
brae Piracicaba, Jonas Eduardo
Nicodemo, apresentará projetos de
empreendedorismo voltados a ad-
vogados. O assunto principal che-
ga em seguida, trazendo luz sobre
os cuidados técnico-jurídicos no

momento de elaborar uma mar-
ca e requisitos para a criação.
Na sequência, o advogado Mar-
celo Scudeller fala sobre Pira-
taria e fragilidade das marcas.
O encerramento será com o
professor Victor Hugo Velás-
quez, que tecerá comentários
sobre os temas. Será servido um
coffee aos participantes, com apoio
do Café Morro Grande.

Ariel Aghina destaca a ne-
cessidade de discutir esses te-

mas de olho no crescimento do
número de empreendedores
pelo Brasil. Pesquisas apontam
que tal aumento chegou a 38%
na TTE (Taxa de Empreende-
dorismo Total), ou seja, cerca
de 52 milhões de brasileiros
possuem um negócio próprio, o
equivalente a um terço da po-
pulação nacional. Os microem-
preendedores são a maioria no
País e, faturando até R$ 360
mil por ano, 35% deles são mu-

lheres. O convite estendido aos
profissionais de marketing, conta-
dores, consultores e advogados, se
deve ao fato de trabalharem junto
com esses empreendedores, po-
dendo estar atentos à necessidade
de cuidados com a propriedade
intelectual e o registro de marca
do cliente. "A preocupação de todo
profissional é ver seu cliente se dar
bem, portanto é necessário que aler-
te", afirma o palestrante.  Além
disso, o evento marca o início

de um movimento de aproxima-
ção da OAB e o empresariado,
tornando a entidade um lugar
de atendimento a suas necessi-
dades, incluindo a oferta de in-
formações. Assim, na pauta das
próximas palestras do Precisa-
mos Falar sobre Propriedade
Intelectual, estão previstos os
temas Patente, Cultivares, Di-
reitos Autorais, Registro de Li-
vros e Apostilas, entre outros
do mesmo enfoque.

PPPPPOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICA

Petistas reelegem Gleisi para presidência nacional
A deputada estadual Pro-

fessora Bebel (PT), que também
é presidenta da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do En-
sino Oficial do Estado de São
Paulo), participou neste último
final de semana do 7° Congres-
so Nacional do Partido dos
Trabalhadores, que reelegeu a
deputada federal Gleisi Hoff-
mann presidenta do partido. O
Congresso foi  realizado na
Casa de Portugal, em São Pau-
lo, e reuniu as principais lide-
ranças do partido, entre elas o
ex-presidente Lula. Durante o
congresso, Bebel participou de
plenárias e dialogou com diver-
sas lideranças do partido, en-
tre elas o vereador paulistano
Eduardo Suplicy, de quem re-
cebeu exemplar do livro "Ren-
da Básica". A deputada diz que
foi um congresso estratégico,
que define a linha de oposição
frontal ao governo Bolsonaro,
em defesa da democracia, dos
direitos e do legado dos gover-

Bebel ao lado do vereador Suplicy, durante o congresso do PT, de quem recebeu um exemplar do livro renda básica

nos Lula e Dilma. Define tam-
bém a estratégia partidária
para as eleições municipais de

2020 e a nova direção. "Agora,
vamos continuar enfrentando,
com energia redobrada e com a

liderança do nosso sempre pre-
sidente Lula, os grandes desa-
fios da conjuntura", ressalta.

Divu lgação

fato sabe o que é Dislexia e
significa TDAH (Transtorno do
déficit de atenção com hipe-
ratividade), em hipótese algu-
ma se mostrará insensível.
Qualquer um de nós, se qui-
ser viver bem, além de se cui-
dar, precisa e deve se aproxi-
mar do "vizinho", principal-
mente autoridades públicas,
para aproveitar a chance de
se fazer presente, sempre
lembrando, que hoje, é o ou-
tro quem precisa, e o amanhã
é incerto. Se a solidariedade
é divina, a missão é nobre.
Além de um dever.

CONFIRACONFIRACONFIRACONFIRACONFIRA
E COBREE COBREE COBREE COBREE COBRE
Estamos na famosa se-

mana do black friday. A
data já é considerada a ter-
ceira do calendário comer-
cial. Ótimo. Mas, existe uma
outra real idade: muitos
aind a  d e s c o n f iam.  Por
isso, o PROCOM orienta a
ter em mãos preços de 15,
30 dias atrás, para confe-
rência. Se você não tem no-
ção do valor real ou normal,
pode ser induzido a uma
compra equivocada. VOL-
TAMOS AMANHÃ.



A6
A Tribuna Piracicabana

Terça-feira, 26 de novembro de 2019

MMMMMEIOEIOEIOEIOEIO A A A A AMBIENTEMBIENTEMBIENTEMBIENTEMBIENTE

Oficina detalha ferramenta para a logística sustentável
A Oficina Câmaras Verdes foi realizada na quinta (21) e sexta-feira (22), na Escola do Legislativo da Câmara de Vereadores de Piracicaba

A introdução de práticas am-
bientalmente sustentáveis em or-
ganizações, públicas ou privadas,
depende mais do que boa von-
tade. Deve estar, essencialmen-
te, conectada a planejamento
baseado em diagnóstico, com
metas e ações previstas. É com
intuito de estruturar as variá-
veis deste processo que o Inter-
legis, instituto ligado ao Sena-
do Federal, divulga o PLS (Pla-
no de Logística Sustentável), um
roteiro que oferece aos gestores
uma ferramenta ampla para cria-
ção de programas ecológicos.

"O aquecimento global causa-
do pelo ser humano é uma reali-
dade. Nos últimos 30 anos, o mun-
do consumiu um terço dos recur-
sos naturais disponíveis", diz Má-
rio Viggiano, arquiteto e chefe do
SPPE (Serviço de Planejamento e
Projetos Especiais) do Interlegis,
com o intuito de ilustrar a ur-
gência que o tema exige na so-
ciedade, sobretudo do poder
público. Ele coordenou a Ofici-
na "Câmaras Verdes", quinta
(21) e sexta-feira (22), na Esco-
la do Legislativo da Câmara de
Vereadores de Piracicaba.

Dentro deste contexto, órgãos
da administração pública se mo-
bilizam para diminuir emissão de
carbono, otimizar o uso da água e
desenvolver práticas sustentáveis
na gestão de resíduos sólidos. As-
sim nasceu, em 2015, o programa
do Senado Federal que, mais tar-
de, em parceria com a Câmara dos
Deputados e o TCU (Tribunal de
Contas da União), resultou no
material que dá suporte para im-
plantação do PLS. "É preciso que o
PLS seja consenso entre o corpo
de agentes públicos e servidores",
diz Viggiano. O passo inicial, ex-
plica, é instituir no órgão uma co-
missão gestora, com a função de
coordenar a formulação do plano,
estabelecer coleta e sistematização
de dados, traçar conformidade
destas informações com as áreas
envolvidas, assim como propor,
instigar e fomentar as iniciativas
a serem desenvolvidas.

Na etapa seguinte, o PLS pre-
vê diagnóstico, com inventário de
bens de consumo, práticas existen-

tes e novas, divididas em eixos te-
máticos. Para colocar o plano em
funcionamento, a ferramenta es-
trutura uma "matriz de referên-
cia", um arquivo onde são deta-
lhados os objetivos, as metas e as
diversas ações exigidas para im-
plementação das demandas. Todo
o processo, esclarece Viggiano,
deve prever detalhamento ao cor-
po efetivo do órgão e o monitora-
mento dos resultados.

"Aqui, trazemos a nossa ex-
periência, mas cada órgão tem a
sua realidade e as suas deman-
das", disse o servidor do Senado.
Com o objetivo de ampliar a vivên-
cia com o PLS, os participantes fo-
ram divididos em grupos e esti-
mulados a estruturar, na prática,
eventuais comissões gestoras e a
preencher os arquivos de "matriz
de referência", baseados em pro-
postas que podem ser levadas aos
locais onde atuam.

O controlador interno da Câ-
mara de Vereadores de Ilha Sol-
teira, no extremo oeste do Estado
de São Paulo, Reinaldo de Frias,
elogiou o método e os benefícios
que proporciona. "O mais impor-
tante é colocar as ações no papel,
porque é isso que fará com que as
boas práticas permaneçam", dis-
se.  "A gente já sai daqui com mui-
ta coisa em mente e, agora, quere-
mos desenvolver novas ações",
acrescentou.

Rodrigo Santucci, técnico le-
gislativo e que atua no Setor de
Compras da Câmara de Vereado-
res de Campinas, avalia que a fer-
ramenta PLS contribui para orga-
nizar as ações necessárias para
introdução de práticas sustentá-
veis. "A gente já sai daqui e conse-
gue visualizar algumas ações já
podemos implantar", disse.

CÂMARAS VERDES - A di-
retora da Escola do Legislativo, ve-
readora Nancy Thame (PSDB),
enalteceu a parceria entre a Câma-
ra e o Interlegis com o objetivo de
trazer a Piracicaba o programa do
Senado voltado à sustentabilida-
de. "Passamos um dia inteiro tra-
tando de conceitos, com itens e ei-
xos, e ainda fechamos a oficina
com um exercício onde já busca-
mos prever algumas ações para

serem aplicadas", disse.  A verea-
dora defende que a Câmara de Pi-
racicaba busque ser modelo
para a cidade. Ela avalia que,
por conta de estar em prédio
antigo e com diversas limitações,
as demandas por implementações
ecológicas ficam restritas. "A ci-
dade precisa de um exemplo de
sustentabilidade e eficácia com o
dinheiro público", conclui.

O presidente da Câmara, Gil-
mar Rotta (MBD), participou da
recepção aos participantes da ofi-
cina, na quinta (21). "Fico feliz em
recebê-los. Essa oficina vai ao en-
contro do nosso interesse em fa-
zer um trabalho de sustentabili-
dade e que proporciona novos co-
nhecimentos e propostas", disse.
A oficina também contou com re-
presentantes da Câmara Munici-
pal de Rafard, Câmara Municipal
de Santa Clara D'Oeste, Câmara
Municipal de Cerquilho e da Esalq

(Escola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz).

CÂMARA SUSTENTÁ-
VEL - A oficina acontece em um
momento em que a Câmara de
Vereadores de Piracicaba desen-
volve programa voltado a estabe-
lecer ações voltadas à sustentabi-
lidade. O Câmara Sustentável tem
o objetivo de colocar em prática a re-
solução 5/2018, da Comissão Perma-
nente de Meio Ambiente, e desenvol-
ver ações permanentes para mudar
os hábitos de consumo e destina-
ção de resíduos na Casa.

Apresentado aos servidores
em 17 de Outubro, as primeiras
ações do programa foram volta-
das a diminuir o copo plástico uti-
lizado por servidores, sobretudo
nos espaços de café e durante o
almoço no refeitório. Ao mes-
mo tempo, foi instalada coleta
seletiva em cada um dos anda-
res dos prédios da Câmara.

Interlegis, instituto ligado ao Senado Federal, divulga o Plano de Logística Sustentável

 Leandro Trajano
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Semana em SBO oferece
minicursos gratuitos
Ação é promovida pelos cursos do Campus de Santa Bárbara D'Oeste,
cursos de Engenharia e Arquitetura; começa hoje (26) e termina quarta (28)
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Encontro de Corais Luzes
e Vozes será em dezembro

Os cursos de graduação do
campus Santa Bárbara d'Oeste da
Unimep (Universidade Metodista
de Piracicaba) promovem a Sema-
na da Engenharia e da Arquitetu-
ra nos próximos dias 26, 27 e 28
de novembro, com minicursos e
oficinas sobre temas distintos des-
tinados a alunos de ensino médio,
cursos técnicos e demais interes-
sados da comunidade em geral. As
atividades são todas gratuitas e mi-
nistradas por professores e coor-
denadores das graduações e
funcionários da universidade.
As ações ocorrem das 9h às
12h30, nos dias 26 e 27; e das
9h às 18h no dia 28, no bloco 14
do campus Santa Bárbara.

INSCRIÇÕES - Os interes-
sados em participar já podem se ins-
crever pelo e-mail feau@unimep.br
ou pelo fone (19) 3214-1785. As ins-
crições são gratuitas.

A semana oferece minicursos e
atividades sobre temas atuais por
meio de três grandes áreas: As Tec-
nologias do Futuro, a Engenharia e
Arquitetura (Conecte-se com o mun-
do); O Engenheiro e o Arquiteto como
empreendedor do futuro (Seja seu
próprio chefe), e O Engenheiro e o
Arquiteto como construtor do futu-
ro (Crie as pontes do futuro). A pro-
gramação completa do evento pode
ser consultada no link: http://
unimep.edu.br/programacao-sema-
na-da-engenharia-2019.pdf

As iniciativas envolvem as
graduações de Engenharia Mecâ-
nica, Engenharia de Controle e
Automação, Engenharia Química,
Engenharia Elétrica, Engenharia
Mecânica, Engenharia de Produ-
ção, Engenharia de Alimentos,
Engenharia Civil e Arquitetura e
Urbanismo, ao apresentar tecno-
logias utilizadas na indústria.

"O objetivo principal é contri-
buir para a orientação profissio-
nal dos estudantes interessados
em ingressar em cursos superio-
res das ciências exatas. Os mini-
cursos abordarão temas de inte-
resse atual, ao mesmo tempo em
que demonstrarão através de
exemplos práticos e divertidos as
competências e atuação dos diver-
sos ramos da Engenharia e da Ar-
quitetura, sem perder de vista os
últimos avanços na tecnologia e na
indústria 4.0", destaca o diretor do
campus Santa Bárbara d´Oeste,
prof. Felix E. Fonseca Felfli.

CONTEÚDO - Por meio dos
distintos minicursos e oficinas, os
participantes terão a chance de
aprender e aplicar conhecimentos
sobre temas como tecnologias di-
gitais de projeto e impressão 3D;
produção manual de tijolos; pro-
dução de imagens fotográficas e

manuseio de equipamentos foto-
gráficos; conceitos básicos de ro-
bótica; GPS e imagens de satéli-
tes; além de receberem orientações
sobre indústria 4.0; administra-
ção de empresa de produção arte-
sanal; tecnologia de fabricação de
cerveja artesanal, tecnologia de
panificação, dentre outros.

Em todos os dias da programa-
ção da Semana, os participantes po-
derão realizar visitas aos espaços e la-
boratórios do campus, além de parti-
ciparem de debates sobre as oficinas
ao final das atividades.

SERVIÇO - Semana da En-
genharia e da Arquitetura da Uni-
mep. Dias 26, 27 e 28 de novem-
bro, no Bloco 14 do campus Santa
Bárbara d´Oeste da Unimep (ro-
dovia Luís Ometto, km 24 - SP
306). Inscrições gratuitas pelo e-
mail: feau@unimep.br ou fone
(19) 3214-1785.
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Salão expõe iranianos no "Bar em nome do Malte"
Fotos: Divulgação

Alireza Pakdel Sarah Darabian

A direção do Bar Em Nome
do Malte - Tap House, através da
AHA (Associação dos Amigos do
Salão de Humor de Piracicaba) e
do Cedhu (Centro de Pesquisa e
Documentação do Salão de Hu-
mor) está realizando desde o dia
23 de novembro até 20 de dezem-
bro, em suas instalações na rua
Campos Sales, 1.494, a exposição
dos artistas iranianos Alireza Pak-
del e Sarah Darabian.

Eles participaram do júri de
premiação do Salão de Humor este
ano e realizaram uma mostra co-
letiva na Casa do Povoador no pe-

ríodo do Salão. Agora a exposição
poderá ser revisitada, a pedido dos
proprietários do estabelecimento,
que estão programando para o fi-
nal de novembro e dezembro, di-
versas atividades artísticas como
música e humor gráfico.

Para a diretora do estabele-
cimento, Nathalia Galante, "Es-
tamos próximos das férias esco-
lares e empresariais. Por isso, es-
tamos prevendo um grande mo-
vimento no nosso estabelecimen-
to neste início de verão. Trazer
atrações culturais é agregar um
valor importante às nossas ini-

ciativas. E a contribuição do Sa-
lão de Humor e da AHA, nos pre-
senteando com uma exposição
internacional, é muitíssimo bem
vinda. Com sua repercussão no
Brasil e no mundo, o Salão é um
dos grandes divulgadores da
cultura em nossa cidade."

Para o diretor do Cedhu, Eras-
mo Spadotto, a exposição é impor-
tante "porque dá uma nova dinâ-
mica de relacionamento entre o
Salão e a cidade e seus vários tipos
de estabelecimentos. Hoje já estão
como exposições permanentes em
vários bares, padarias, entre ou-

tros. Quanto mais pudermos di-
vulgar o Salão, mais ele crescerá
nos seus relacionamentos. Esta-
mos em busca de um Salão per-
manente na cidade. E esta inicia-
tiva nos deixou profundamente
honrados e felizes."

Para o presidente da AHA,
"agradeço em nome da AHA,
pelo apoio da agencia de publi-
cidade SIM, do Ivan Romanini,
que levou nossa ideia aos pro-
prietários do Em Nome do Mal-
te e conseguiu a rápida adesão
deles para darmos continuida-
de às exposições do Salão."

Já virou tradição, todo fim de
ano, o encontro de corais para a
apresentação de músicas natalinas
na Esalq/USP (Escola Superior de
Agricultura Luiz de Queiroz). De
2 a 6 de dezembro, às 19h30, o Ser-
viço de Cultura e Extensão Uni-
versitária da Esalq realizará o
XXIV Encontro de Corais Luzes e
Vozes, no Salão Nobre. Além dos
grupos musicais da Esalq - Coral
Luiz de Queiroz, Grupo Vocal Luiz
de Queiroz e Orquestra Esalq - es-
tarão presentes mais 20 corais de
Piracicaba, Limeira, Santos e São
Pedro. O evento é gratuito e aber-
to a toda comunidade.

PROGRAMAÇÃO - Apre-
sentam-se na segunda - 2 de de-
zembro: Coral Luiz de Queiroz -
noite, Coral Luiz de Queiroz, Coral

Univozes, Coral Ouvindo Avós e
Allegro Vocale. Na terça - 3 de de-
zembro: Coro de Câmera de Pira-
cicaba, Cante Outra Vez, Coro Das
Quintas / Papel Especial / Canto
do Terras, Coral Novalis e Coral
Projeto Música para Todos. Na
quarta - 4 de dezembro: Coral Vo-
zes, Coral da Foop, Coral Vivace,
Coral Momentus e Coral Evangé-
lico de Piracicaba. Na quinta - 5
de dezembro: Vozes do Itaqueri,
Coral do Forum de Piracicaba,
Grupo Vocal Luiz de Queiroz, Vo-
zes do Tatuibi e Coral Estação
Paulista (Igreja Adventista do 7º
Dia). Na sexta - 6 de dezembro:
Vox Cenaculi, Coral Reverendo
James William Koger, Coral Dio-
cesano, Coral Luiz de Queiroz-
Noite e Coral Luiz de Queiroz.

Diversidade de Dons
Aprendamos a
reconhecer naquilo
que nos distancia, o
ímã irresistível que
nos aproximará e
nos fará mais
tolerantes, mais
afetivos, em síntese,
mais humanos

José Renato Nalini

Indubitável que vivamos uma
civilização cristã. O Cristianis
mo trouxe uma concepção fun-

damental para propiciar um conví-
vio em que as pessoas não se truci-
dassem entre si e acabassem com a
aventura neste globo. O fato de to-
dos serem filhos de Deus e irmãos de
Cristo oferece a igualdade como di-
reito a qualquer ser humano.

Isso foi alicerce para a cons-
trução de uma civilização viável.
Mas o Cristianismo fez muito
mais. Preservou a cultura em tem-
pos obscuros, estimulou todas as
atividades artísticas, ensinou a
educar e a cultivar ordem, disci-
plina e obediência como valores
sem os quais nada se constrói.

Reler as Sagradas Escrituras
não faz mal a ninguém. Ainda que
ateu ou agnóstico. Mas para sabo-
rear estilo e também para assimi-
lar algumas lições instigantes.

Paulo, que não conviveu com
Cristo, oferece páginas importantes
para o momento que o Brasil vivencia.
Em sua Primeira Carta aos Coríntios,
fala sobre a diversidade de dons. Es-
tes são múltiplos, mas o Espírito - Deus
- é um só e o mesmo. Há diferentes
atividades, mas é o mesmo Deus que
realiza tudo em todos. A cada um se
manifesta de forma distinta.

Ou seja, os seres humanos são
indivíduos únicos, singulares, ir-
repetíveis. Cada qual tem o seu
dom, o seu talento. É a exuberân-
cia da espécie racional. Se as parti-
cularidades distribuídas entre os
seres provém de uma única Provi-
dência, todas elas são suscetíveis
de respeito, de acolhimento e de
consideração.

Está aí a raiz do pluralismo,
valor abrigado na Constituição da
República e de urgente observân-
cia em nossos dias. As redes soci-
ais se valem das "dicas" que nós
mesmos fornecemos aos algorit-
mos e reforça aquilo que já possu-
ímos. A tendência é a intensifica-
ção dos ressentimentos, dos pre-
conceitos, da ira e do ódio.

Isso não é compatível com a ri-
queza de nossas diferenças como
pessoas heterogêneas e complexas.
Ao contrário: é o mosaico de nossas
particularidades que forma o mag-
nífico painel da Humanidade. Espa-
ço e lugar para todos, a oportunida-
de ímpar de aprender com o outro,
de trocar experiências e de se mara-
vilhar com a infinitude dos talentos
com os quais fomos aquinhoados.

Desarmemo-nos. Abramo-
nos ao contato com o diferente.
Aprendamos a reconhecer naqui-
lo que nos distancia, o ímã irresis-
tível que nos aproximará e nos fará
mais tolerantes, mais afetivos, em
síntese, mais humanos.

José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Uninove, autor de "Éti-
ca Geral e Profissional",
presidente da Academia
Paulista de Letras
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Christopher Robin será exibido no próximo dia 30, no Monte Alegre
Divulgação

Christoper Robin cine nos bairros

O projeto Cine nos Bairros
exibe, gratuitamente, no próximo
dia 30, às 19h30, no Centro Soci-
al/Varejão do Monte Alegre, o fil-
me Christopher Robin, um Reen-
contro Inesquecível. O projeto é
realizado pela SemacTur (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural e
Turismo). A entrada é franca. O
filme indicado, ao Oscar de Me-
lhores Efeitos Visuais, tem dura-
ção de 104 minutos e classificação
livre. A direção é de Marc Forster.

Christopher Robin era um
garoto que adorava embarcar em

aventuras ao lado do Ursinho
Pooh e outros adoráveis animais
no Bosque dos 100 Acres. Porém,
chegada a hora, Christopher tem
que se despedir dos seus amigos e
adentrar ao mundo dos adultos.
Ele se torna um homem de negóci-
os e pai de família com grandes res-
ponsabilidades, mas perde o rumo
de sua vida. Um dia, os seus ami-
gos de infância resolvem visitá-lo
no mundo real e o ajudam a lem-
brar que aquele amável e diverti-
do menino ainda existe em algum
lugar. Informações: 3436-0466.
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OTIMISMO - IOTIMISMO - IOTIMISMO - IOTIMISMO - IOTIMISMO - I
Dizem que um pequeno pen-
samento positivo pela manhã
pode mudar todo o seu dia.
Essa frase pode soar como
mais uma mensagem de auto-
ajuda para a maioria de nós.
Porém, ela provou ser verda-
deira para um homem britâni-
co que ganhou na loteria devi-
do a um pensamento positivo.

OTIMISMO - IIOTIMISMO - IIOTIMISMO - IIOTIMISMO - IIOTIMISMO - II
Neil Trotter era dono de uma
oficina mecânica em Londres,
e um belo dia foi trabalhar
com o seguinte pensamento
em sua cabeça: hoje ganha-
rei na loteria! Colegas da ofi-
cina relatam, inclusive, que
ele comentou: "A essas horas,
amanhã, serei um multimilio-
nário". E não é que sua profe-
cia se cumpriu? Naquela
mesma noite ele acertou o
primeiro prêmio da loteria
européia Euromilhões e ga-
nhou R$ 407 milhões.

INSTINTOSINSTINTOSINSTINTOSINSTINTOSINSTINTOS
Todos nós já escutamos que
temos que pensar positiva-
mente e nos cercar de pesso-
as positivas. E sim, ao seguir-
mos o exemplo dele, coisas
incríveis podem acontecer.
Tendemos a ignorar nossos
instintos e aprendemos a não
confiar em nossa intuição,
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Diogo Silva, medalhista,
estará no Sesc local
Objetivo é apresentar um novo olhar sobre as modalidades; programação acontecerá
durante quatro dias com oficinas, vivências e aulas abertas; início quinta (28)

Acervo pessoal

PPPPPAULISTÃOAULISTÃOAULISTÃOAULISTÃOAULISTÃO A2 A2 A2 A2 A2

XV conhece caminho
em 2020, primeira fase

Diogo Silva, medalhista, vem a Piracicaba quinta (28)

Com objetivo de promover
um olhar diferente sobre as lutas
e artes marciais e uma compre-
ensão sobre suas tradições e iden-
tidades, o Sesc Piracicaba realiza
de 28 de novembro a 1º de de-
zembro, o Encontro de Lutas. A
programação reúne palestras,
oficinas e vivências e aulas aber-
tas nas modalidades de capoei-
ra, kung fu, esgrima, sumô, aiki-
do e jiu jitsu. O evento é gratuito
e livre para todas as idades.

A palestra de abertura Ética,
Estética e Cultura de Paz será rea-
lizada na quinta (28), às 19h, e terá
a presença de Diogo Silva, atleta
medalhista de Taekwondo; Luiz
Gustavo Rufino, professor e pes-
quisador e participação do Pro-
jeto Social Mempodera, de Cuba-
tão, que promove a igualdade de
gênero através do esporte. O in-
tuito é discutir a visão dos con-
vidados sobre as lutas e artes
marciais e os valores humanos.
Os ingressos para palestra são
gratuitos e devem ser retirados
com 1h de antecedência.

Ainda na programação, serão
realizadas aulas abertas de Kung Fu,
Esgrima, Jiu-jitsu, sumô e dois Fes-
tivais, de Aikido e Jogos de Lutas.

Os Jogos de Lutas serão aber-
tos à participação de pais e filhos.
"A proposta do Encontro de Lutas

veio da necessidade de discutir a
luta como uma modalidade espor-
tiva aliada a uma cultura de paz",
completa a coordenadora do se-
tor esportivo, Cintya Girio.

PROGRAMAÇÃO - Vivên-
cia Capoeira, com Mestre Vagui-
nho e Natalia Puke, dia 28, quin-
ta, 14h, Ginásio. Grátis. Livre; pa-
lestra: Ética, estética e a Cultura

de Paz, com Diogo Silva, Luiz Gus-
tavo Rufino e Projeto Mempodera,
dia 28, quinta, 19h. Teatro. Grátis.
Livre, retirada de ingresso com 1
hora de antecedência;  Aulas aber-
tas: Kung Fu, com Helio Maromu
Yoshida, educador do Sesc, dia 29,
sexta, 14h. Ginásio. Grátis. Livre;
Esgrima, com Ricado José e Del-
phino Salles, dia 29, sexta, 19h. Gi-

násio. Grátis. Livre; Jiu-Jitsu, com
Diogo Almeida, dia 30, sábado, 10h
às 12h30. Ginásio. Grátis. Livre;
Sumô, com Luciana Watanabe, dia
30, sábado, 14h, Sala de Expressão
Corporal. Grátis. Livre; Festival de
Aikido, dia 1/12, domingo, 9h, Gi-
násio. Grátis. Livre; Festival de Jo-
gos de Lutas, dia 1/12, domingo,
14h, Ginásio. Grátis. Livre.

A Federação Paulista de Fu-
tebol divulgou no final da tarde
desta quinta-feira, 21, os confron-
tos da primeira fase do Paulistão
A2 2020. O XV de Piracicaba irá
estrear diante da Portuguesa, no
dia 22 de janeiro (quarta-feira),
fora de casa. A primeira partida
no Estádio Municipal Barão da
Serra Negra será no fim de sema-
na seguinte, contra o Grêmio Osas-
co Audax. Os clubes têm uma se-
mana para enviarem data e horá-
rio de suas preferências para os
mandos dos seus jogos.

A primeira fase será dispu-
tada por 16 equipes, que se en-
frentarão em turno único (o Nhô
Quim fará oito jogos em Piracica-
ba). Os oito primeiros colocados
avançam para as quartas de fi-
nal, quando terá início o sistema
eliminatório, com duelos de ida e
volta, com o time de melhor cam-
panha decidindo em casa. O tor-
neio tem previsão de término para
25 de abril. Os finalistas garan-
tem o acesso à elite estadual, en-
quanto os dois últimos serão re-
baixados para a Série A3.

22/01 (quarta-feira) - Portuguesa x XV de Piracicaba - São Paulo
26/01 (domingo) - XV de Piracicaba x Grêmio Osasco Audax - Piracicaba

29/01 (quarta-feira) - São Caetano x XV de Piracicaba - São Caetano do Sul
02/02 (domingo) - XV de Piracicaba x São Bento - Piracicaba
09/02 (domingo) - Atibaia x XV de Piracicaba - Americana

12/02 (quarta-feira) - XV de Piracicaba x Rio Claro - Piracicaba
16/02 (domingo) - Juventus x XV de Piracicaba - São Paulo
22/02 (sábado) - XV de Piracicaba x Red Bull - Piracicaba

01/03 (domingo) - XV de Piracicaba x Sertãozinho - Piracicaba
04/03 (quarta-feira) - Monte Azul x XV de Piracicaba - Monte Azul Paulista

08/03 (domingo) - XV de Piracicaba x Portuguesa Santista - Piracicaba
15/03 (domingo) - Taubaté x XV de Piracicaba - Taubaté

22/03 (domingo) - XV de Piracicaba x Votuporanguense - Piracicaba
25/03 (quarta-feira) - São Bernardo x XV de Piracicaba - São Bernardo do Campo

28/03 (sábado) - XV de Piracicaba x Penapolense - Piracicaba

Confrontos do XV de Piracicaba
na primeira fase do Paulistão A2 2020

VVVVVARZEANOARZEANOARZEANOARZEANOARZEANO

Resultados de domingo
No último domingo, a Asso-

ciação Varzeana de Futebol (AVF)/
Selam movimentou a quartas de
final  pela Super Copa: o Vila Sônia
foi derrotado pelo Vitoria por 1 a 0;
Granada 1 x 1 Time de Favela, e na
cobrança das penalidades máximas
o Time de Favela venceu  por 5 x 3;

pelo simples fato de que vive-
mos em um mundo onde a ra-
zão e a lógica são vendidos
como os pilares ideais de uma
boa decisão.

FFFFFAÇA SEU DESAÇA SEU DESAÇA SEU DESAÇA SEU DESAÇA SEU DESTINOTINOTINOTINOTINO
Ignorar os pressentimentos ou
os instintos pode não só preju-
dicar a nós mesmos, mas tam-
bém a aqueles ao nosso redor
- seja familiares, colegas de tra-
balho ou um conhecido. Nos-
sas vidas são moldadas por
nossas percepções da realida-
de e pelos pensamentos que
temos a cada dia. Com isso,
agir em direção ao nossos so-
nhos e objetivos pode sim fa-
zer toda a diferença em nossa
busca pela felicidade.

MAHAMAHAMAHAMAHAMAHATMA GTMA GTMA GTMA GTMA GANDHIANDHIANDHIANDHIANDHI
Disse certa vez: "um homem
não é senão o produto de seus
pensamentos, o que ele pensa,
ele se torna." Este foi o caso de
Neil que permaneceu otimista
e pensando em si mesmo como
um "ganhador da loteria". Quan-
do viu o resultado do sorteio
pela TV e se deu conta de que
aqueles eram os números do
seu bilhete Euromilhões, ele
disse: "Eu consegui! Eu ganhei
na loteria!". Ao pensar positivo
e pensar que o melhor vai acon-
tecer, Neil tornou-se o produto
de seus próprios pensamentos.

Panorama São Jorge  3 x 2 Vila
Cristina,  Cecap 4 x 0 New Boyes.

COPINHA- Águia Dourada
1 X  1 União e Força; nos pênaltis,
o União e Força venceu por 4 x 3;
Barcelona 0 x 1 Água Branca,
Olímpico 1 x 0 Náutico, Real Barça
5 x 0 Leão do Monte.

JJJJJARDIMARDIMARDIMARDIMARDIM O O O O ORIENTERIENTERIENTERIENTERIENTE

Vereador cobra término de obra em quadra poliesportiva
No requerimento 924/2019,

aprovado nessa segunda (18),
durante a 68ª reunião ordiná-
ria, o vereador Ronaldo Mos-
chini (CID) quer saber da Pre-
feitura detalhes do projeto para
a reforma da cobertura e da
quadra poliesportiva do Jardim

Oriente. Ele pergunta qual é o
prazo para a retomada da obra
no local e o que está impedin-
do a sua conclusão.

O parlamentar afirma que
a manutenção da cobertura e
da quadra poliesportiva "vem
gerando polêmica há muito

tempo". "Não há evolução dos
trabalhos no local desde que fo-
ram removidas as telhas que
ainda estavam fixadas na estru-
tura", observa Moschini.

"Buscamos informações
diretamente com as secretari-
as, porém, até a presente data,

o serviço ainda se encontra
parado e sem previsão defini-
da para a conclusão. Isso tem
causado sentimento de revol-
ta na população, que reclama
não ter onde desenvolver suas
atividades físicas e de recrea-
ção", diz o vereador.
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PINTOR: Residencial e comerci-
al, orçamento sem compromisso.
Piracicaba e Rio das Pedras. Tra-
tar fone: 99310-4666 com Júnior.
-------------------------------------------
ATENÇÃO - Aqui pode estar seu pão.
Está a sua disposição gratuitamente
para trabalhos e vendas de produ-
tos em geral, novos e usados de
pessoas necessitadas, pequenos
produtores, artistas, colecionadores,
consertadores em geral etc. Apre-
sente-se aos domingos, das 8h ás
12h, no Lar dos Velhinhos de Piraci-
caba, avenida Renato Wagner, 770.
-------------------------------------------

VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.

-------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cel: 99101-8784.

-------------------------------------------
TERRENO ÁGUAS DE SÃO PEDRO
Med 317m² todo murado. R$
140.000,00 Rua Francisco Munhoz
Ferraz (oa lado Cond. Manacas). Jd
Porangaba. Tratar fone: 19 96331711.
-------------------------------------------
VENDE CASA CAPELA SÃO SE-
BASTIÃO Rua Joaquim Silveira Lara
207. Trata fone: 19 96331711.
-------------------------------------------

VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
-------------------------------------------

-------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA - No Lar
dos Velhinhos, duas vagas óti-
mas. Estuda permuta com imó-
veis. F: 98881-2797.
-------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE - O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Avenida: Renato Wagner 770.
F: 98881-2797, coam Brandão.
------------------------------------------
BOMBA D’ AGUA PARA POÇO Sch-
neider manual ou com motor R$
700,00. Tratar Rua Moraes Barros,
1205. Fone: 19 3422-5162.
-------------------------------------------
VENDE-SE Effa 2011 documento ok.
Valor R$13.500,00. Tratar
(19)99964-6786, (19)99916-3793.
-------------------------------------------
VENDO ESCORT 88, álcool, motor
novo, v.e, teto solar, chumbo. Em S.
Pedro. F. (19) 9 7152-3012.
-------------------------------------------
VENDO TRAILER de fibra, c/ coz
e quarto, 4,00 x 2,20 x 2,80 m alt,
ou troco por Towner. F. (19) 9
7152-3012 - Josias.
-------------------------------------------

FALECIMENTOS

COTA CONTEMPLADA
CRÉDITO IMOBILIÁRIO R$ 400 MIL
QUERO R$ 48 MIL E PASSO DÍVIDA

PARTICULAR 19-99848-0852

Hotel Colina Verde em
São Pedro-SP, contrata:

Analista de Marketing com experiência.
Enviar CV para:

rh01@hotelcolinaverde.com.br

FAZENDA SÃO PEDRO (SP)
Vendo Fazenda 47 alq Total ou Parcial

Área de cultivo mecaniz. c/ 14 alq cana,
2 alq eucalipto. Área p/ pasto e córregos de água.
Próximo 5km do Centro e 800m de rua asfaltada.

(19) 98127-1363 / (19) 98127-0221

ADTEC ADMINISTRAÇÃO E SERVIÇOS LTDA, CNPJ:
51.327.765/0001-71, sito à Rua Prudente de Moraes, nº
412, sala C, Bairro Centro, Rio das Pedras/SP, declara
para os devidos fins o encerramento de suas atividades
em 15/07/2019, conforme DISTRATO.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLEIA GERAL ORDINARIA

O Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias do Papel,
Papelão e Cortiça de Piracicaba, por seu Presidente
abaixo assinado, convoca os associados e integrantes da
categoria profissional dos setores do papel e celulose, papelão
ondulado e artefatos de papel e Papelão, representados por
este Sindicato, observadas a legislação vigente e as normas
estatutárias, para uma ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA,
a realizar-se no dia 29 de Novembro de 2019 às quinze (15):
horas em primeira convocação ou dezesseis (16):  horas em
segunda convocação, para na sede centro do Sindicato,
localizada na Rua Santo Antônio, nº 480, Bairro Centro, nesta
cidade de Piracicaba, Estado de São Paulo,  tratar da seguinte
ordem do dia: 1) Leitura, discussão e aprovação da ata da
última Assembleia Geral Ordinária. 2) Leitura, discussão e
votação da Previsão Orçamentária para o exercício de 2020,
e o respectivo parecer do conselho fiscal. 3) outros. Piracicaba,
22 de novembro de 2019.

Emerson Machado Cavalheiro - presidente

SR. JOSE ROSALEM
Faleceu anteontem, nesta cidade, conta-
va 81 anos, filho dos finados Sr. Mario
Rosalem e da Sra. Antonia Bueno da Sil-
va, era viúvo da Sra. Maria Eucledias
Ravelli Rosalem; deixa os filhos: Julio
Cesar Rosalem casado com a Sra. Gise-
la Rosalem e Andre Rosalem casado com
a Sra. Daniele Viviani Rosalem. Deixa a
neta: Letícia, demais parentes e amigos.
Sua Cerimônia de Cremação foi realiza-
da ontem, tendo saído o féretro às 15h30
do Velório da Saudade, sala 03 para o
Crematório Unidas de Piracicaba. GRU-
PO UNIDAS - ABIL - FUNERÁRIAS: SÃO
JUDAS, REZENDE, SAUDADE, LIBÓ-
RIO, CRISTO REI, FERRARI, SÃO
JOSÉ DE RIO DAS PEDRAS E SANTA
CRUZ DE SÃO PEDRO.

SR. AMARO LUIZ DE FRANÇA
Faleceu anteontem, nesta cidade, conta-
va 75 anos, filho dos finados Sr. Luiz de
França Cabral e da Sra. Maria Francisca
da Conceição, era casado com a Sra.
Rosa Maria Bertolino de França; deixa os
filhos: Mauricio Luiz de França casado
com a Sra. Adriana Rodrigues da Silva;
Marcelo Aparecido de França casado com
a Sra. Karina Graziele da Silva e Marcos
Antonio de França; deixa demais paren-
tes e amigos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o féretro às
13h30 da sala 03 do Velório do Cemitério
da Vila Rezende para a referida necrópo-
le em jazigo da família. GRUPO UNIDAS
- ABIL - FUNERÁRIAS: SÃO JUDAS,
REZENDE, SAUDADE, LIBÓRIO, CRIS-
TO REI, FERRARI, SÃO JOSÉ DE RIO
DAS PEDRAS E SANTA CRUZ DE SÃO
PEDRO.

SR. ADRIANO GOMES PEREIRA
Faleceu anteontem, nesta cidade, conta-
va 34 anos, filho do Sr. Espedito Pereira
de Lima e da Sra. Maria Gomes de Sá
Neta, era casado com a Sra. Maria Jose-
nilda da Silva Pereira, deixa os filhos:
Jose Henrique de Souza Gomes e Pedro
Lucas Silva Gomes. Deixa demais pa-
rentes e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala 01 do Velório do Cemitério
da Vila Rezende para a referida necrópo-
le em jazigo da família. GRUPO UNIDAS
- ABIL - FUNERÁRIAS: SÃO JUDAS,
REZENDE, SAUDADE, LIBÓRIO, CRIS-
TO REI, FERRARI, SÃO JOSÉ DE RIO
DAS PEDRAS E SANTA CRUZ DE SÃO
PEDRO.

SR. ROBERTO PANTALEÃO
Faleceu ontem, na cidade de São Pedro/
SP, contava 83 anos, filho do Sr. Roque
Pantaleão e da Sra. Rozalia Vicarivento,
era casado com a Sra. Iara Rosana Sa-
raiva da Silva; deixa os filhos: Altair Pan-
taleão; Sandra Pantaleão casada com o
Sr. Jose Luiz Arruda Leão; Taiana da Sil-
va Pantaleão casada com o Sr. Luiz Fer-
nando Nunes Morais; Osvanildo da Pai-
xão Lopes Junior casado com a Sra.
Emanuelle Loch e Suelen Samara casa-
da com o Sr. Nedclay Paulino da Costa.
Deixa netos, demais parentes e amigos.
Seu sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h00 do Velório do
Cemitério Municipal de São Pedro/SP,
para a referida necrópole em jazigo da
família. GRUPO UNIDAS - ABIL - FU-
NERÁRIAS: SÃO JUDAS, REZENDE,
SAUDADE, LIBÓRIO, CRISTO REI, FER-
RARI, SÃO JOSÉ DE RIO DAS PEDRAS
E SANTA CRUZ DE SÃO PEDRO.

PROFESSORA: MARIA
ANTONIA PEDRO E PAULA
Faleceu dia 23 p.p., nesta cidade, conta-
va 70 anos, filha dos finados Sr. Paulino
Pedro e da Sra. Lucia Guarany Pedro,
era viúva do Sr. Washington de Andrade
e Paula; deixa a filha: Joana D'arc Apa-
recida Donato, casada com o Sr. Fabio
Luiz Narciso dos Santos. Deixa netos,
irmãos, sobrinhos, demais parentes e
amigos. Seu sepultamento foi realizado
anteontem, tendo saído o féretro às 09h00
da sala "C" do Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição para a referida ne-
crópole em jazigo da família. GRUPO
UNIDAS - ABIL - FUNERÁRIAS: SÃO
JUDAS, REZENDE, SAUDADE, LIBÓ-
RIO, CRISTO REI, FERRARI, SÃO
JOSÉ DE RIO DAS PEDRAS E SANTA
CRUZ DE SÃO PEDRO.

SR. LUIZ MARTINS DA SILVA
Faleceu dia 23 p.p.,  nesta cidade, con-
tava 80 anos, filho dos finados Sr. Ora-
lino Martins da Silva e da Sra. Regina
Bissoli da Silva, era casado com a Sra.
Maria de Lourdes Moriconi da Silva; dei-
xa os filhos: Sandra Regina Martins da
Silva Marangoni, casada com o Sr. Nata-
nael Marangoni; Silvia Helena Martins
Contarini, casada com o Sr. Claudinei
Antonio Contarini; Pedro Luis Martins da
Silva,  casado com a Sra. Edina Pereira
da Silva; Rita de Cassia Martins Campi-
on, já falecida, deixando viúva o Sr. Jose
Vlademir Campion; Paulo Roberto Mar-
tins da Silva e Fernanda Martins Baptis-

ta, casada com o Sr. Diego Baptista.
Deixa netos, bisnetos, demais parentes
e amigos. Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem, tendo saído o féretro às
16h30 do Velório da Saudade, sala 04
para o Cemitério da Saudade, em jazigo
da família. GRUPO UNIDAS - ABIL -
FUNERÁRIAS: SÃO JUDAS, REZENDE,
SAUDADE, LIBÓRIO, CRISTO REI, FER-
RARI, SÃO JOSÉ DE RIO DAS PEDRAS
E SANTA CRUZ DE SÃO PEDRO.

SR. CAMILO DE
LELIS FERNANDES AMARAL
Faleceu dia 23 p.p., contava 60 anos,
filho dos finados Sr. Francisco de Assis
do Amaral e da Sra. Apparecida Fernan-
des Amaral, era casado com a Sra. Maria
Gertrudes Barbosa Fernandes Amaral;
deixa as filhs: Nathalia Fernanda Barbo-
sa Fernandes Amaral, casada com o Sr.
Matheus Maia Michelon e Bibiana Carla
Barbosa Fernandes Amaral Snyder,  ca-
sada com o Sr. Thimoty Rya Snyder.
Deixa irmãos, sobrinhos, demais paren-
tes e amigos. Sua Cerimônia de Crema-
ção será realizada hoje às 10h30, saindo
o féretro às 09h30 do Velório da Sauda-
de, sala 05 para o Crematório Unidas de
Piracicaba - SP. GRUPO UNIDAS - ABIL
- FUNERÁRIAS: SÃO JUDAS, REZEN-
DE, SAUDADE, LIBÓRIO, CRISTO REI,
FERRARI, SÃO JOSÉ DE RIO DAS PE-
DRAS E SANTA CRUZ DE SÃO PEDRO.

SR. GERALDO DE CAMPOS
Faleceu anteontem, nesta cidade, conta-
va 79 anos, filho dos finados Sr. Benedi-
to de Campos e da Sra. Angelina Guilher-
me, era casado com a Sra. Geni Camela-
to Garcia; deixa os filhos: Sandra Márcia
de Campos; Edson Fernando de Cam-
pos, já falecido; Edna de Fátima Cam-
pos Beltrame, já falecida; Rosangela Ap.
de Campos Sabino, casada com o Sr.
Edmar Sabino; Claudineia de Campos
Silva casada com o Sr. Cristinao S. da
Silva; Fabio Rogério de Campos, casado
com a Sra. Kátia Maria da Silva; Fabiana
de Campos e João Pedro de Campos.
Deixa netos, bisnetos, demais parentes
e amigos.Seu sepultamento foi realizado
anteontem, tendo saído o féretro às 17h00
da sala 02 do Velório do Cemitério da Vila
Rezende para a referida necrópole em
jazigo da família. GRUPO UNIDAS - ABIL
- FUNERÁRIAS: SÃO JUDAS, REZEN-
DE, SAUDADE, LIBÓRIO, CRISTO REI,
FERRARI, SÃO JOSÉ DE RIO DAS PE-
DRAS E SANTA CRUZ DE SÃO PEDRO.

SRA. MARIA NADIR VENTURA
Faleceu anteontem, nesta cidade, conta-
va 58 anos, filha dos finados Sr. Alcides
Ventura e da Sra. Maria Brasília Ventura;
deixa os filhos: Márcio Jose dos Passos;
Sandra Rosa dos Passos; Ariogil dos
Passos, casado com a Sra. Marieide dos
Santos Passos; Andremir dos Passos e
Daiele Maria dos Passos. Deixa netos,
demais parentes e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 10h00 do Velório do Cemitério
Municipal de Tatuí - SP para a referida
necrópole em jazigo da família. GRUPO
UNIDAS - ABIL - FUNERÁRIAS: SÃO
JUDAS, REZENDE, SAUDADE, LIBÓ-
RIO, CRISTO REI, FERRARI, SÃO
JOSÉ DE RIO DAS PEDRAS E SANTA
CRUZ DE SÃO PEDRO.

SRA. IRMA CORREA FAVA
Faleceu anteontem, nesta cidade, conta-
va 82 anos, filha dos finados Sr. Manoel
Correa Bueno e da Sra. Cezira Ferrari,
era viúva do Sr. Fiorindo Pedro Fava;
deixa os filhos: Marcos Antonio Fava,
casado com a Sra. Fátima Silencio Fava
e Claudio Luiz Fava, casado com a Sra.
Claudete Aparecida Svazatte Fava. Dei-
xa netos, bisnetos, demais parentes e
amigos. Sua Cerimô-
nia de Cremação foi
realizada ontem, tendo
saído o féretro às
13h00 do Velório da
Saudade, sala 03 para
o Crematório Unidas
de Piracicaba - SP.
GRUPO UNIDAS -
ABIL - FUNERÁRIAS:
SÃO JUDAS, REZEN-
DE, SAUDADE, LIBÓ-
RIO, CRISTO REI,
FERRARI, SÃO JOSÉ
DE RIO DAS PEDRAS
E SANTA CRUZ DE
SÃO PEDRO.

SRA. FRANCISCA
OLIVEIRA DO ROSÁ-
RIO
Faleceu anteontem,
nesta cidade, conta-
va 77 anos, filha dos
finados Sr. Benedito
Oliveira Costa e da
Sra. Emilia Maria Ca-
margo, era casada
com o Sr. Leonidas
Paulo do Rosár io .
Deixa irmãs, cunha-

das, sobrinhos, demais parentes e ami-
gos. Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro as 16h30 da
sala "01" do Velório do Cemitério da
Vila Rezende para a referida necrópole
em jazigo da família. GRUPO UNIDAS
- ABIL - FUNERÁRIAS: SÃO JUDAS,
REZENDE, SAUDADE, L IBÓRIO,
CRISTO REI, FERRARI, SÃO JOSÉ
DE RIO DAS PEDRAS E SANTA CRUZ
DE SÃO PEDRO.

SRA. OTTILIA
FERREIRA ALVES FRASSETTO
Faleceu anteontem, nesta cidade, conta-
va 96 anos, filho dos finados Sr. José
Ferreira Alves e da Sra. Ottilia Caravitta,
era viúva do Sr. Octavio Frassetto; dei-
xa os filhos: Maria Elisete Frassetto Lu-
chini, casada com o Sr. Walberto Luchi-
ni; Maria Eloa Frassetto Piccolo, casada
com o Sr. Josmar Piccolo; Mauro Enzo
Frassetto, casado com a Sra. Talita da
Silva Frassetto; Maria Elaine Frassetto
de Araujo; Maria Eni Frassetto Pezzini,
casada com o Sr. Valdir Pezzini; Mario
Edson Frassetto; Marcos Eduardo Fras-
setto, casado com a Sra. Maria Lucilene
de O. Dorta Frassetto e Maria Eveli Fras-
setto Raimundo, casada com o Sr. Emer-
son Junior Raimundo. Deixa netos, bis-
netos, demais parentes e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro as 17h00 do Velório da
Saudade, sala 04, para o Cemitério da
Saudade em jazigo da família. GRUPO
UNIDAS - ABIL - FUNERÁRIAS: SÃO
JUDAS, REZENDE, SAUDADE, LIBÓ-
RIO, CRISTO REI, FERRARI, SÃO
JOSÉ DE RIO DAS PEDRAS E SANTA
CRUZ DE SÃO PEDRO.

SR. ANTONIO DE OLIVEIRA
Faleceu anteontem, nesta cidade, conta-
va 79 anos, filha dos finados Sr. Sebas-
tião de Oliveira e da Sra. Maria Luiza
Pavinato, era viúvo da Sra. Edinir Lopes
de Oliveira; deixa os filhos: Conceição
Oliveira dos Santos casada com o Sr.
Antonio Carlos dos Santos; Claudinea
Oliveira da Silva casada com o Sr. Josi-
as da Silva Junior; Ana Maria de Oliveira;
Erica Luciana de Oliveira casada com o
Sr. Sandro Emidio; Daniela Cristiane de
Oliveira e Karina de Oliveira casada com
o Sr. Yannick Andre Klein. Deixa netos,
demais parentes e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h00 do Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição, sala "C" para o
Cemitério Municipal da Saudade, em jazi-
go da família. GRUPO UNIDAS - ABIL -
FUNERÁRIAS: SÃO JUDAS, REZENDE,
SAUDADE, LIBÓRIO, CRISTO REI, FER-
RARI, SÃO JOSÉ DE RIO DAS PEDRAS
E SANTA CRUZ DE SÃO PEDRO.

SRA. LEONILDES
SBRAVATTI SAMPAIO MATTOS
Faleceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 90 anos, filha dos finados Sr. Cy-
priano Sbravatti e da Sra. Rosa Gra-
messo, era viúva do Sr. Fernando Sam-
paio Mattos; deixa os filhos: Rosa Ma-
ria Mattos F. Barros; Olivio Antonio
Sampaio Mattos casado com a Sra.
Cleusa O. Rodrigues S. Mattos; Justa
Maria Sampaio Mattos; Jose Sampaio
Mattos casado com a Sra. Eliana Rodri-
gues S. Mattos; Fernando Antonio Sam-
paio Mattos casado com a Sra. Maria
Justina Gil; Maria Regina Sampaio Mat-
tos Oliveira e Paulo Emanuel Sampaio
Mattos casado com a Sra. Suely F.
Barros Sampaio Mattos. Deixa netos,
bisnetos, demais parentes e amigos.
Seu Sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00 do Veló-
rio da Saudade, sala 02 para o Cemité-
rio da Saudade, em jazigo da família.
GRUPO UNIDAS - ABIL - FUNERÁRI-

AS: SÃO JUDAS, REZENDE, SAUDA-
DE, LIBÓRIO, CRISTO REI, FERRA-
RI, SÃO JOSÉ DE RIO DAS PEDRAS
E SANTA CRUZ DE SÃO PEDRO.

SRA. CONCEIÇÃO DE JESUS
Faleceu ontem, nesta cidade, contava
88 anos, filha do Sr. Francisco de Jesus,
já falecido e da Sra. Delina de Jesus, era
viúva do Sr. Marcilio Couto; deixa os fi-
lhos: Jose Couto de Jesus, casado com
a Sra. Aparecida de Queiros Couto; Neu-
za do Carmo Couto, casada com o Sr.
João Alves dos Reis; Nivaldo Couto,
casado com a Sra. Sonia Couto; Jair
Donizete Couto; Aparecida Donizete Cou-
to Segura casada com o Sr. Ojair Apare-
cido Segura; Romildo Couto , casado com
a Sra. Tereza Cunha Couto e Aparecido
Couto, já falecido, deixa netos, bisne-
tos, demais parentes e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje, saindo o
féretro às 10h00 do Velório do Cemitério
de Garça/SP, para a referida necrópole
em jazigo da família. GRUPO UNIDAS -
ABIL - FUNERÁRIAS: SÃO JUDAS,
REZENDE, SAUDADE, LIBÓRIO, CRIS-
TO REI, FERRARI, SÃO JOSÉ DE RIO
DAS PEDRAS E SANTA CRUZ DE SÃO
PEDRO.

SRA. MARIA LUIZA PAULINO FERRAZ
Faleceu ontem, nesta cidade, contava
70 anos, filha dos finados Sr. Remilde
Paulino e da Sra. Carolina Paulino, era
viúva do Sr. Jose Maria Ferraz. Deixa
sobrinhos, demais parentes e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje, saindo
o féretro às 09h00 do Velório da Sauda-
de, sala 03 para o Cemitério da Saudade,
em jazigo da família. GRUPO UNIDAS -
ABIL - FUNERÁRIAS: SÃO JUDAS, RE-
ZENDE, SAUDADE, LIBÓRIO, CRISTO
REI, FERRARI, SÃO JOSÉ DE RIO DAS
PEDRAS E SANTA CRUZ DE SÃO PE-
DRO.

SR. NILSON
PEREIRA DO NASCIMENTO
Faleceu ontem, nesta cidade, contava
45 anos, filho do Sr. Francisco Pereira
do Nascimento, já falecido e da Sra.
Ana Oliveira do Nascimento, era casa-
do com a Sra. Ester Fernandes do Nas-
cimento; deixa os filhos: Emanuelle
Fernandes do Nascimento e Helena
Fernandes do Nascimento. Deixa ir-
mãos, cunhados, sobrinhos, demais
parentes e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o féretro às
17h00 do Velório do Cemitério Munici-
pal da Cidade de Sud Mennucci - SP,
para a referida necrópole em jazigo da
família. GRUPO UNIDAS - ABIL - FU-
NERARIAS - REZENDE - SAUDADE -
SÃO JUDAS - LIBORIO - FERRARI -
CRISTO REI - SÃO JOSE DE RIO DAS
PEDRAS - STA CRUZ DE SÃO PE-
DRO.

SR. CARLOS ROBERTO VICÊNCIO
Faleceu ontem, nesta cidade, conta-
va 58 anos, filho da Sra. Maria Faus-
tina Vicêncio, era casado com a Sra.
Vera Lucia Ferreira Vicêncio; deixa os
filhos: Vanessa Lucia Vicêncio; Thia-
go Andre Vicêncio; Pamela Vicêncio
da Silva, casada com o Sr. Julio Ce-
sar Soares da Silva e Rogerio André
Vicêncio. Deixa netos, demais paren-
tes e amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro às
10h30 da sala "C" do Velório do Cemi-
tério Parque da Ressurreição, para a
referida necrópole em jazigo da famí-
lia. GRUPO UNIDAS - ABIL - FUNE-
RARIAS - REZENDE - SAUDADE -
SÃO JUDAS - LIBORIO - FERRARI -
CRISTO REI - SÃO JOSE DE RIO DAS
PEDRAS - STA CRUZ DE SÃO PE-
DRO.

MENINO: TALES
GUILHERME SOARES DOS SANTOS
Faleceu ontem na cidade de Piracicaba e
era filho do Sr. Jaime José dos Santos e
da Sra. Carla Fernanda Soares Santos.
O seu sepultamento deu-se ontem as
14:00 hs saindo a urna mortuária do veló-
rio municipal de Saltinho, seguindo em
auto fúnebre para o cemitério municipal
de Saltinho, onde foi inumado em jazigo
da família. (GRUPO BOM JESUS - FU-
NERÁRIA BOM JESUS- SERVIÇO PIRA-
CICABANO DE LUTO- FUNERÁRIA
LONGATTO & FERRARI LTDA)

JOVEM: ALEX DE MORAES PIETROBON
Faleceu anteontem na cidade de Piraci-
caba, aos 33 anos de idade e era filho do
Sr. Jose Arnaldo Pietrobon e da Sra. Vil-
ma Figueiredo de Moraes. Deixa ainda
demais parentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem as 10:00 hs, no
Cemiterio da Saudade, onde foi inumado
em jazigo da família. GRUPO BOM JE-
SUS - FUNERÁRIA BOM JESUS - SER-
VIÇO PIRACICABANO DE LUTO - FU-
NERÁRIA LONGATTO & FERRARI LTDA)

SR. VICENTE LAZARO MIRANDA
Faleceu ontem na cidade de São Pedro
aos 67 anos de idade e era casada com a
Sra. Jeni Margarida Correa Miranda. Era
filho do Sr. José Miranda Franco e da
Sra. Deolinda Maria de Jesus, ambos
falecidos. Deixa os filhos: Alessandra
Jeni, Danieli, Andreia Grizeldi, João Eliel,
Marcos Alexandre e Lazaro Valdir. O seu
sepultamento deu-se ontem as 14:00 hs
saindo a urna mortuária do velório Memo-
rial Bom Jesus sala 01, seguindo para o
cemitério municipal de São Pedro, onde
foi inumado em jazigo da família. ( GRU-
PO BOM JESUS - FUNERÁRIA BOM
JESUS - SERVIÇO PIRACICABANO DE
LUTO - FUNERÁRIA LONGATTO & FER-
RARI LTDA).

SRA. ANGELINA DA SILVA PINTO SENA
Faleceu ontem na cidade de Piracicaba,
aos 75 anos de idade e era viúva do Sr.
Antonio Sena. Era filha do Sr. Antonio da
Silva Pinto e da Sra. Maria Gomes de
Moraes, ambos falecidos. Deixa as fi-
lhas: Sonia Donizete Sena, Sandra Tere-
zinha Sena, Rosa Maria Sena, Selma
Daniela Sena e Cintia Grasiela Sena.
Deixa ainda demais parentes e amigos.
O seu sepultamento dar-se-á hoje as
10:00 hs, saindo a urna mortuária do Ve-
lório da Saudade sala 06, seguindo em
auto fúnebre para o cemitério municipal
de Vila Rezende onde será inumada em
jazigo da família. (GRUPO BOM JESUS -
FUNERÁRIA BOM JESUS- SERVIÇO
PIRACICABANO DE LUTO- FUNERÁ-
RIA LONGATTO & FERRARI LTDA)

SR. DOMINGOS
FERREIRA DE MEDEIROS
Faleceu dia 23 pp na cidade de Piracica-

FALECIMENTOS
ba, aos 71 anos de idade e era filho do
Sr. Manoel Ferreira de Medeiros e da Sra.
Maria Francisco dos Santos, falecidos.
Deixa a filha: Elyzangela Ferreira de
Medeiros. Deixa ainda netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se anteontem as 17:00 hs,
saindo a urna mortuária do Velório da
Saudade -  Sala 03, para o Cemitério da
Saudade, onde foi inumado em jazigo da
família. (GRUPO BOM JESUS - FUNE-
RÁRIA BOM JESUS- SERVIÇO PIRACI-
CABANO DE LUTO- FUNERÁRIA LON-
GATTO & FERRARI LTDA)

SRA. ANGELINA DA SILVA PINTO SENA
Faleceu dia 23 pp na cidade de Piracica-
ba, aos 75 anos de idade e era viúva do
Sr. Antônio Sena. Era filha do Sr. Antônio
da Silva Pinto e da Sra. Maria Gomes de
Moraes, ambos falecidos. Deixa as fi-
lhas: Sonia Donizete Sena, Sandra Tere-
zinha Sena, Rosa Maria Sena, Selma
Daniela Sena e Cintia Grasiela Sena.
Deixa ainda demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se anteontem
as 10:00 hs, saindo a urna mortuária do
Velório da Saudade - Sala 06, seguindo
em auto fúnebre para o Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende onde foi inumada
em jazigo da família. (GRUPO BOM JE-
SUS - FUNERÁRIA BOM JESUS- SER-
VIÇO PIRACICABANO DE LUTO- FU-
NERÁRIA LONGATTO & FERRARI LTDA)

SR. ANTONIO DOS SANTOS
Faleceu dia 23 pp na cidade de Sorocaba
aos 77 anos de idade e era casado com a
Sra. Cecilia de Fatima Oliveira dos San-
tos. Era filho do Sr. Jose Antônio dos
Santos e da Sra. Olímpia Benedita Maria
Francisca, ambos falecidos. Deixou os
filhos: Luciana dos Santos, Ludmar dos
Santos, Jose Antônio dos Santos, Fabia-
na dos Santos Nogueira e Eliana dos
Santos Miranda. Deixa ainda netos, de-
mais parentes e amigos. O seu corpo foi
transladado em auto fúnebre para a cida-
de de Laranjal Paulista e seu sepulta-
mento deu-se anteontem as 15:00 hs,
saindo a urna mortuária do Velório São
Pedro, seguindo para o Cemitério Munici-
pal naquela localidade, onde foi inumado
em jazigo da família. (GRUPO BOM JE-
SUS - FUNERÁRIA BOM JESUS- SER-
VIÇO PIRACICABANO DE LUTO- FU-
NERÁRIA LONGATTO & FERRARI LTDA)

SRA. HERMINIA PIZZINATTO
Faleceu dia 23 pp na cidade de Limeira,
aos 81 anos de idade e era filha do Sr.
Hélio Pizzinatto e da Sra. Justina Zanin,
ambos falecidos. Deixa ainda demais
parentes e amigos. O seu corpo foi trans-
ladado em auto fúnebre para a cidade
de Iracemápolis e seu sepultamento deu-
se anteontem as 16:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Municipal de
Iracemápolis, seguindo para o Cemité-
rio Municipal naquela localidade, onde

foi inumada em jazigo da família. (GRU-
PO BOM JESUS FUNERÁRIA BOM
JESUS - SERVIÇO PIRACICABANO DE
LUTO - FUNERÁRIA LONGATTO &
FERRARI LTDA)

SRA. ELIDIA DE SOUZA FERREIRA
Faleceu dia 23 pp na cidade de Piracica-
ba, aos 67 anos de idade e era viúva do
Sr. Domingos Alves Ferreira. Era filha
da Sra. Genésia Bernardina de Souza, já
falecida. Deixa os filhos: Edna de Souza
Ferreira, Celma de Souza Ferreira, Del-
ma de Souza Ferreira, Marcia Paulina de
Souza Ferreira e Eduardo de Souza Fer-
reira. Deixa ainda netos e demais paren-
tes. O seu sepultamento deu-se anteon-
tem as 17:00 hs, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal do Cemitério da Vila
Rezende - Sala 01, para a referida necró-
pole, onde foi inumada em jazigo da fa-
mília. (GRUPO BOM JESUS - FUNERÁ-
RIA BOM JESUS- SERVIÇO PIRACICA-
BANO DE LUTO- FUNERÁRIA LONGAT-
TO & FERRARI LTDA).

SRA. CECILIA PERISSOTO SANCHES
Faleceu dia 23 pp na cidade de Limeira
aos 80 anos de idade e era viúva do Sr.
Francisco Sanches Filho. Era filha do Sr.
Arthur Perissoto e da Sra. Thereza Cleo-
dor, ambos falecidos. Deixa os filhos:
Valéria, Vanda, Valmir, Vera e Valter, já
falecido. O seu corpo foi transladado em
auto fúnebre para a cidade de Cordeiró-
polis, e o seu sepultamento deu-se ante-
ontem as 17:00 hs saindo a urna mortuá-
ria do Velório Municipal de Cordeirópolis,
seguindo para o Cemitério Municipal na-
quela localidade, onde foi inumado em
jazigo da família. (GRUPO BOM JESUS -
FUNERÁRIA BOM JESUS - SERVIÇO
PIRACICABANO DE LUTO - FUNERÁ-
RIA LONGATTO & FERRARI LTDA).

SRA. MARIA IGNEZ DE CARVALHO
Faleceu anteontem na cidade de Piraci-
caba, aos 97 anos de idade e era filha do
Sr. Jose Correia de Carvalho e da Sra.
Maria Romana Carneiro de Carvalho,
ambos falecidos. Deixa os filhos: Lean-
dro Carvalho Marzagao e Leomar Carva-
lho Marzagao. Deixa ainda a neta: Fer-
nanda Bontempo Marzagao e demais pa-
rentes. O seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:00 hs, saindo a urna mortuária
do Velório da Saudade - Sala 01, para o
Cemitério da Saudade, onde foi inumada
em jazigo da família. (GRUPO BOM JE-
SUS - FUNERÁRIA BOM JESUS- SER-
VIÇO PIRACICABANO DE LUTO- FU-
NERÁRIA LONGATTO & FERRARI
LTDA).

SR. JOSÉ CARLOS PIRONATO
Faleceu anteontem na cidade de Piraci-
caba, aos 74 anos de idade e era casado
com a Sra. Delinda Linares Pironato. Era
filho do Sr. Pedro Oreste Pironato e da
Sra. Martha Lopes Pironato, falecidos.

Deixa os filhos: Marcos Pironato casado
com Katia de Moraes Nascimento e Gi-
sele Pironato Sherveninas casada com
Silvio Cesar Sherveninas. Deixa netos e
bisnetos. O seu corpo será transladado
em auto fúnebre hoje as 15:00 hs saindo
a urna mortuária do Velório "A" do Cemi-
tério Parque da Ressurreição seguindo
para o Crematorio Local.  (GRUPO BOM
JESUS - FUNERÁRIA BOM JESUS-
SERVIÇO PIRACICABANO DE LUTO-
FUNERÁRIA LONGATTO & FERRARI
LTDA)

JOVEM. ANDRE
EMANUEL DE SOUZA MENDES
Faleceu anteontem na cidade de Piraci-
caba, aos 27 anos de idade e era casado
com a Sra. Natasha Gabriela de Paula
Aguilera. Era filho do Sr. João Daniel
Mendes e da Sra. Maria Emília de Souza.
Deixa o filho: Brayan Andre. Deixa ainda
demais parentes e amigos. O seu sepul-
tamento dar-se-á hoje as 09:00 hs, sain-
do a urna mortuária do Velório da Sauda-
de - Sala 07, para o Cemitério da Sauda-
de, onde será inumado em jazigo da fa-
mília. (GRUPO BOM JESUS - FUNERÁ-
RIA BOM JESUS- SERVIÇO PIRACICA-
BANO DE LUTO- FUNERÁRIA LONGAT-
TO & FERRARI LTDA)

SRA. ROSELI APARECIDA
JOSÉ ANTONIO DE OLIVEIRA
Faleceu ontem na cidade de Piracicaba,
aos 59 anos de idade e era viúva do Sr.
José Coelho de Oliveira. Era filha do Sr.
Daniel José Antônio, falecido e da Sra.
Maria Francisca Ferreira Antônio. Deixa
os filhos: Marcio Cesar Antônio e Marcia
Cristina Silvestre.  O seu sepultamento
deu-se ontem as 17:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório Municipal da Vila
Rezende - Sala 02  para a referida necró-
pole, onde foi inumada em jazigo da fa-
mília.  (GRUPO BOM JESUS - FUNERÁ-
RIA BOM JESUS- SERVIÇO PIRACICA-
BANO DE LUTO- FUNERÁRIA LONGAT-
TO & FERRARI LTDA)

SRA. AGOSTINHA GAIO BOTINHOL
Faleceu ontem  na cidade de Piracicaba
aos 76 anos de idade e era viúva do Sr.
Duvilio Botinhol. Era filha do Sr. Adolfo
Gaio e da Sra. Conceição Garcia Gime-
nes, ambos falecidos. Deixa os filhos:
Claudemir Botinhol casado com Sonia
Regina Pereira Botinhol, Doroti de Fati-
ma Botinhol e Eliana Aparecida Botinhol
Duarte casada com Miguel Simões Duar-
te. Deixa também  07 netos, 04  bisne-
tos,  demais parentes e amigos. O seu
sepultamento dar-se-á hoje as 10:00 hs,
saindo a urna mortuária do Velório "B" do
Cemitério Parque da Ressurreição para a
referida necrópole, onde será inumada
em jazigo da família.  (GRUPO BOM JE-
SUS - FUNERÁRIA BOM JESUS- SER-
VIÇO PIRACICABANO DE LUTO- FU-
NERÁRIA LONGATTO & FERRARI LTDA)
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Davi Negri

Aconteceu no ultimo final de semana, em
Rio das Pedras, a confraternização dos
formandos em Publicidade de 1994. To-
dos estudaram em Piracicaba e a turma
teve como paraninfo o professor Fernan-
do Almeida, o Fefeu. Alguns deles traba-
lham com marketing e publicidade em

grandes empresas como a agência pira-
cicabana 4 Soluções, na Hyundai e um de-
les é diretor comercial do SBT no Paraná.
Também convidado pelo grupo de ex-alunos
estava o professor Adolpho Queiroz, que, por
muitos anos, esteve na coordenação e di-
reção do Curso de Publicidade da Unimep.


